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Nuovo accordo: addio ai combustibili fossili per il 2050
A Dubai la Cop28 trova, senza grande spazio di obiezioni, un primo accordo storico

La scienza e il limite di 1,5 gradi

Approvato il testo finale di 
Cop28, la Conferenza delle 
parti sul clima delle Nazioni 
unite. Un documento che 

contiene l'accordo sul global stockta-
ke, cioè il primo “tagliando” sugli im-
pegni presi dai Paesi che hanno sotto-
scritto l'accordo di Parigi siglato nel 
2015 per ridurre le emissioni e conte-
nere l'aumento delle temperature en-
tro 1,5 gradi rispetto al periodo pre-
industriale. Un successo della presi-
denza, che lascia però qualche dubbio 
sulle modalità con cui si è proceduto: 
nessuno spazio alle obiezioni. A Dubai 
non si poteva ottenere di più. “Riapri-
re il testo avrebbe significato squili-
brarlo e rischiare di non chiudere”, 
commenta a caldo Luca Bergamaschi, 

Viene ribadito il legame con la scienza 
dell'Ipcc, il panel intergovernativo di 
scienziati sul cambiamento climatico, 
che opera per conto dell'Onu. Si rico-
nosce, peraltro, la necessità di man-
tenere l'aumento delle temperature 
rispetto all'era pre-industriale entro 
gli 1,5 gradi, come richiesto nello sce-
nario migliore tracciato dal fonda-
mentale accordo di Parigi del 2015.

Nucleare da aumentare
Entra per la prima volta nel testo fina-
le il nucleare, dopo l'accordo di venti 
Paesi nei giorni scorsi volto a triplica-
re la potenza entro il 2030. Si parla di 
accelerare l'adozione di nuove tecno-
logie, incluso il ricorso all'atomo e 
l'abbattimento delle emissioni serra 
tramite la cattura del carbonio, so-
prattutto nei settori più problematici.

zione in uscita dalle fonti fossili nei si-
stemi energetici, in un modo ordinato 
ed equo, accelerando l'azione in que-
sto decennio critico, per raggiungere 
le emissioni zero nel 2050 seguendo 
la scienza (Riportiamo il testo: “Tran-
sitioning away from fossil fuels in 
energy systems, in a just, orderly and 
equitable manner, accelerating action 
in this critical decade, so as to achieve 
net zero by 2050 in keeping with the 
science”). Alla ricerca di un compro-
messo tra esigenze divergenti, è stata 
trovata una formula nuova: le parole 
sono importanti in sede negoziale, e 
qui si sottolinea il concetto di transi-
zione rispetto alla versione preceden-
te, in cui si puntava l’attenzione sulla 
riduzione di produzione e consumo. 

direttore del think tank italiano ECCO 
sul clima, che ha seguito da vicino i 
negoziati. Non una parola è arrivata 
negli ultimi due giorni dall'Arabia Sau-
dita, a capo del fronte del no all'inse-
rimento del riferimento all'uscita dal-
le fonti fossili nel documento. Un 
compromesso al ribasso, a un primo 
sguardo, che cerca di tenere insieme 
posizioni per molti versi inconciliabili. 
Ma che potrebbe segnare, per quanto 
debolmente, l'inizio della fine dell'era 
dei combustibili fossili perché per la 
prima volta la parole “fossil fuels” en-
trano in un testo finale. Difficile che 
ne escano nei prossimi anni, secondo 
una legge non scritta della diploma-
zia. L'articolo su cui si è concentrata 
l’attenzione è il 28, che parla di transi-

Un compromesso per cercare di far 
salire a bordo anche i paesi esporta-
tori di petrolio, capeggiati dall’Arabia 
Saudita, dai quali nei giorni scorsi era 
arrivata una forte opposizione. Il testo 
chiede di accelerare l’azione climatica 
in questo decennio, definito critico, 
per arrivare alla neutralità carbonica 
nel 2050, secondo i dettami della 
scienza.

Rinnovabili da triplicare
La nuova bozza mantiene il riferimen-
to alla necessità di triplicare le rinno-
vabili e duplicare l'efficienza energe-
tica entro il 2030, uno dei risultati 
chiave dei primi giorni di Cop28. Tutti 
i paesi sono chiamati a contribuire. Il 
paragrafo 30 riconosce che il costo 
delle tecnologie a basse emissioni è 
calato sensibilmente negli anni grazie 
a innovazione ed economie di scala, e 
sottolinea la necessità di continuare 
con la discesa di costi e disponibilità.

Il 2023 è l’anno più caldo di sempre
Il 2023 è l'anno più caldo di sempre. Senza biso-
gno di aspettare i dati di novembre e dicembre, 
l'agenzia europea Copernicus afferma in una 
nota che è “praticamente certo” che l'anno in 
corso strapperà questo primato al 2016. Lo si era 
ipotizzato già la scorsa estate, ora si ha la certez-
za. Più nel dettaglio, da gennaio a ottobre la temperatura media globale è stata 
di 1,43°C più alta rispetto all'era pre-industriale, valore superiore di un decimo 
rispetto a quella registrata nei primi dieci mesi dell'anno record 2016. Certo, a 
contribuire al riscaldamento quest'anno c'è stata anche la corrente oceanica 
denominata el Niño. Ma, sottolinea Copernicus in una nota, le anomalie legate 
a questo fenomeno “sono inferiori rispetto a quelli storicamente forti visti nel 
1997 e nel 2015”. A dare la certezza rispetto al fatto che il 2023 sia l'anno più 
caldo da che si registrano le temperature hanno contribuito i valori registrati 
ad ottobre. Quello del 2023 è stato il mese di ottobre più caldo da che si regi-

strano i dati, con una temperatura media di 
15,3°C, valore superiore di 0,85°C rispetto alla 
media del periodo 1991-2020. Anomalia, 
quest'ultima, seconda solo agli 0,93°C di set-
tembre 2023. Ma soprattutto, il mese di otto-
bre di quest'anno ha raggiunto una tempera-
tura media mensile superiore di 1,7°C rispetto 
al periodo preindustriale, ovvero la seconda 
metà dell'Ottocento.
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Salute

Ospedali con ‘Bollini Rosa’: 
premiati Magenta e Legnano

Il 30 novembre a 
Roma, nel corso di 
una cerimonia svol-
tasi presso il Mini-
stero della Salute, 
sono stati premiati 
con i “Bollini Rosa” gli ospedali italiani 
che si sono particolarmente distinti 
nella promozione e cura della salute 
femminile. Un riconoscimento di 
grande prestigio che viene assegnato 
alle strutture ospedaliere che si carat-
terizzano per l'eccellenza nella dia-
gnosi, il trattamento e l'assistenza de-
dicata alle donne. Anche Asst Ovest 
Milanese ha ricevuto il prestigioso ri-
conoscimento e, nello specifico, sono 
stati assegnati i Bollini Rosa 2024-
2025 ai seguenti reparti ospedalieri: 
UOC Ginecologia di Legnano e Ma-
genta, UOC Medicina Generale di Le-
gnano (Osteoporosi – Reumatologia), 
UOC Reumatologia di Magenta 
(Osteoporosi), UOC Oncologia di Ma-
genta (Tumori della mammella) e 
Breast Unit Dipartimentale di Legna-
no e Magenta. Il premio conferma an-
cora una volta il lavoro e l'impegno dei 

medici e di tutti gli 
operatori sanitari 
coinvolti al fine di 
garantire la salute e 
il benessere delle 
donne.

Si tratta forse del più importan-
te momento di una legislatura 
regionale: la scelta di direttori 
generali, direttori amministra-

tivi e direttori sanitari di Ospedali e 
ATS lombarde. Non per essere ridutti-
vi con il resto del lavoro del Consiglio 
regionale, ma perché la Sanità è il 
vero e unico capitolo di gestione di-
retta da parte di Regione Lombardia, 
muove miliardi di euro, deve garantire 
la salute a tutti i suoi oltre nove milio-
ni di cittadini. Chi gestirà gli ospedali 
farà sì che gli ospedali funzionino me-
glio (o peggio) e dopo la drammatica 
esperienza Covid ora la partita è 

apertissima. Le parole scelte e scan-
dite lunedì da Guido Bertolaso sem-
brano restituire la dimensione del 
braccio di ferro in corso nella mag-
gioranza che governa la Regione 
Lombardia sulle nomine dei direttori 
generali della sanità, da varare entro 
fine anno. L’assessore regionale al 
Welfare, nel corso dell’incontro degli 
Stati Generali del Patto per lo Svilup-
po focalizzato proprio sulla sanità, ha 
infatti annunciato l’imminente ritorno 
in Giunta di due provvedimenti che 
nelle scorse settimane erano stati 
bloccati da Fratelli d’Italia, primo par-
tito di maggioranza in Regione, per-
ché, si disse allora, "non condivisi con 
tutta la Giunta" e ha legato la possibi-
lità di realizzare il proprio programma 
e la propria permanenza nell’esecuti-
vo lombardo proprio all’esito della 
partita delle nomine. "Questo – ha 
detto Bertolaso a conclusione della 
sua esposizione rivolto agli stakehol-
ders – è il mio piano per i prossimi 4 
anni, se mi daranno l’opportunità di 
farlo. Il tutto dipenderà da come an-
drà la partita importante che è in gio-
co nei prossimi 14 giorni (l’allusione 
alla nomina dei nuovi direttori gene-
rali sembra evidente). Parole che, 
come anticipato, sembrano confer-
mare la criticità del momento, se si 

Ospedali: la ‘partita’ delle nomine                                                                                                                                                                                                                                                                                               
di Vittorio Gualdoni

direttore@logosnews.it

Entro fine anno verranno scelti i nuovi Direttori Generali

considerano tre elementi. Il primo: 
come già riportato, Bertolaso e i suoi 
tre saggi sono nel mirino di una parte 
della maggioranza perché intendono 
escludere i partiti dalla nomina dei di-
rettori generali di 15 aziende ospeda-
liere ritenute particolarmente strate-
giche e perché lo stesso assessore 
regionale rivendica per sé la scelta di 
almeno 6 manager. Considerato che 
Fratelli d’Italia rivendica per sé il 50% 
delle nomine, manca l’aritmetica per 
far contenti tutti. Chi si aspetta che la 
scelta sia dovuta solo a meri valori di 
meritocrazia e competenza, è del tut-
to fuori strada: la scelta è politica, non 
da ora ma da sempre, e in base al ri-
sultato elettorale regionale vengono 
suddivisi i posti per vicinanza di parti-
to a questo o quello schieramento. 
Chi ha preso più voti, ha più posti a in-
dirizzare; chi ne ha meno si deve ac-
contentare, così come magari di posti 
meno significativi. Questo è impor-
tante ricordarlo.
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L’Onorevole Umberto Maerna (FdI) ha chiesto un’interrogazione al ministero dei trasporti
“Boffalora-Malpensa: chiesti interventi di sicurezza”

II 30 marzo 2008 veniva inaugura-
ta la superstrada SS 336 Mal-
pensa-Boffalora, collegamento 
fra la statale 527 Bustese e l’ex 

statale 11 Padana Superiore con il rac-
cordo per l’autostrada Milano-Torino. 
Un’opera di strategica 
importanza, lunga 
18,6km, che collega 
l’aeroporto di Malpensa 
al casello di Marcallo-
Mesero della A4 Milano-
Torino e all’ex strada 
statale 11 Padana Supe-
riore a Magenta. Come 
noto, a causa della mancanza di spar-
titraffico nella parte iniziale dell’infra-
struttura, che insiste sul territorio 
della Città di Magenta, e più esatta-
mente dal Km 28+050 (Magenta) e 

fino al km 25+840 (nella Città di 
Mesero), da diversi anni si veri-
ficano gravissimi incidenti (an-
che mortali) a cadenza ormai 
tragicamente regolare. “Inciden-
ti, anche mortali per automobili-

sti e motociclisti, che, 
in gran parte dei casi, 
causano anche gravi 
menomazioni, tali da 
indurre a condizione di 
disabilità grave o per-
manente un numero al-
trettanto elevato di 
persone, come riportato 

puntualmente dai rapporti della Poli-
zia Stradale di Magenta, dei Carabi-
nieri e dei comandi di Polizia Locale 
chiamati a intervenire allorquando si 
verificano dei sinistri”, dichiara l’ono-

revole Umberto Maerna di 
Fratelli d’Italia, che ha pre-
sentato un'interrogazione 
al Ministero dei Trasporti 
per sollevare il tema e 
chiedere un intervento ur-
gente di messa in sicurez-
za. “Nello specifico, ho 
chiesto ad Anas Spa, socie-
tà cui è demandata la ge-
stione e la manutenzione 
della SS 336, di intervenire 
con urgenza per tutelare - 

mediante dei lavori di messa in sicu-
rezza del tratto - l’incolumità e la sa-
lute delle migliaia di persone che ogni 
giorno percorrono l’arteria stradale, 
che negli anni è divenuta la principale 
linea di comunicazione viaria tra 
l’Aeroporto di Malpensa - che, tra 
l’altro, ha recentemente riaperto an-
che il Terminal 2 - l’autostrada Milano 
Torino e l’area metropolitana di Mila-
no. Sono in contatto col Viceministro 
Galeazzo Bignami, il quale si sta atti-
vamente interessando al problema. 
Attendo fiducioso che, in un arco 
temporale ridotto, si possa ottenere 
una risposta, ma soprattutto le opere 
necessarie a fermare la piaga dell’ele-
vata e inaccettabile incidentalità del 
tratto”, conclude l’onorevole Maerna.

Trenord: rinnovo senza concorrenza

Al volgere di novembre la giun-
ta Fontana ha accordato a 
Trenord mediante delibera 
regionale la proroga della 

concessione alla gestione del servizio 
ferroviario lombardo per i prossimi 10 
anni. La decisione è arrivata quasi a 
ciel sereno, ma non possiamo dire che 
fosse inattesa, anzi, e purtroppo per i 
cittadini lombardi non è una buona 
notizia. Per comprendere come la 
scelta di Regione Lombardia sia, infat-
ti, tutto fuorché una scelta nell’inte-
resse dei cittadini, basta recuperare 
qualche dato sulla gestio-
ne del servizio da parte 
della controllata pubblica  
Trenord. Servendoci dei 
dati pubblicati da Trenord 
stessa e dal Politecnico di 
Milano - di modo da avere 
uno sguardo imparziale 
sulla gestione – quello che 
emerge è che: Trenord effettua quoti-
dianamente una media di 2185 corse, 
sulle quali si registra una percentuale 
di corse giunte a destinazione in 
ritardo pari al 16.3% con circa 60 tra 
soppressioni giornaliere e limitazioni 
di percorso sulle principali linee per 
cause legate ad indisponibilità dei 
mezzi, guasti o ragioni infrastruttura-
li. Dal punto degli utenti finali si regi-

di Giorgio Gala
g.gala@logosnews.it

stra un grado di soddisfazione pari al 
9% per quanto riguarda l’igiene, al 
50% per quanto riguarda le informa-
zioni messe a disposizione e al 40% 
(in drastico calo) per quanto riguarda 
la sicurezza a bordo. Numeri non del 
tutto incoraggianti (che escludono gli 
ormai tradizionali scioperi del vener-
dì), ma che per Regione Lombardia – 
evidentemente – rappresentano il 
meglio che essa può offrire ai propri 
cittadini. Sulla base di queste premes-
se la giunta Fontana ha sostanzial-
mente deciso di prorogare la conces-
sione (a sé stessa), senza nemmeno 
minimamente considerare l’idea di 
sottoporre il bando a gara pubblica, 
alla quale avrebbero potuto prendere 
parte diversi operatori del settore. Vi 

sarà utile sapere che la 
fretta e il silenzio con la 
quale e nel quale è stata 
adottata la delibera è 
principalmente legata 
al fatto che, come giu-
stamente ricorda il 
Prof. Giuricin dell’Uni-
versità Bicocca di Mila-

no, dal 25 dicembre l’Unione Europea 
avrebbe obbligato a condurre gare 
pubbliche aperte a tutte le società 
ferroviarie europee per l’appalto dei 
servizi. Dispiace registrare il poco in-
teresse con il quale – anche le opposi-
zioni – hanno recepito la notizia, con-
siderando che la decisione impatterà 
sulle vite (e sulle tasche) di circa 180 
milioni di passeggeri annui.

Dieci anni di rinnovo senza aprire una gara, perchè?

Polizia Locale... a ‘formazione’
Sono arrivati da gran parte del nord-
ovest per una mattina di formazioni e 
confronto. Martedì mattina, la Polizia 
Locale di molti paesi (milanese, ma 
anche varesotto, pavese, novarese e 
Biella) si è ritrovata ad Inveruno per 
aggiornarsi in tema del nuovo codice 
della strada. L'iniziativa è stata pro-
mossa con il comando di Polizia Loca-
le inverunese e ha visto la presenza 
del dott. Giandomenico Protospataro.
La giornata ha visto la discussione in 
merito alle criticità e problematiche 
per la disciplina di sosta limitata, ri-
servata e regolamentate; novità in 
materia di trasporto biciclette sugli 
autoveicoli; circolazione dei mono-
pattini; assicurazione e targa di prova.
"Si è trattato di un momento molto 
importante - ha commentato ad inizio 
lavori il sindaco Sara Bettinelli - per-
chè la sicurezza di tutti dipende dal 
rispetto delle regole ed è fondamen-
tale che chi ha il dovere di lavorare 
per la nostra sicurezza sia aggiornato 
e allineato alle nuove normative che 
ne disciplinano le leggi".
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Una fredda mattina invernale 
è stata testimone di un mo-
mento storico per la comu-
nità di Marcallo con Casone, 

con la simbolica posa della prima pie-
tra per la nuova sede del Corpo Musi-
cale San Marco. Il Sinda-
co Marina Roma e il 
presidente dell'associa-
zione Vittorio Strada 
hanno guidato la cerimo-
nia, seppellendo una 
capsula del tempo con-
tenente manufatti desti-
nati a preservare la me-
moria di questo 
importante passo 
avanti per la storica 
associazione marcal-
lese. Il nuovo edifi-
cio, destinato a sor-
gere in Viale De 
Gasperi, segna un si-
gnificativo progresso 
per il Corpo Musicale 
San Marco. In prece-
denza, i talentuosi 
musicisti si ritrova-
vano e si esercitavano in un'aula del 
Municipio Comunale, ma ora avranno 
a disposizione uno spazio dedicato, 
un luogo che riflette la crescita e 
l'importanza della loro presenza nella 
comunità. La cerimonia si è svolta su-
bito dopo la consueta Messa delle 11, 
arricchendo il momento con la bene-
dizione del cantiere da parte di Don 
Luigi, il quale ha condiviso la sua be-
nedizione con il progetto, augurando 
successo e prosperità al nuovo capi-

tolo della vita musicale locale. Il Sin-
daco Marina Roma, visibilmente emo-
zionata, ha espresso la sua gratitudine 
a tutti i presenti. In particolare, ha 
ringraziato la banda per il loro impe-
gno e dedizione alla musica, sottoli-
neando quanto il loro contributo ab-
bia arricchito la vita della comunità 
nel corso degli anni. Don Luigi è stato 
elogiato per il suo continuo sostegno 
spirituale, mentre la Protezione Civile 
ha ricevuto riconoscimenti speciali 

per il loro costante 
supporto, dimo-
strando ancora una 
volta come la colla-
borazione tra diver-
se entità possa por-
tare a risultati 
straordinari. Il pre-
sidente Vittorio 
Strada ha sottoli-
neato l'importanza 

della nuova sede non 
solo come un luogo di 
pratica musicale, ma 
anche come un centro 
di aggregazione per i 
membri del corpo musi-
cale e per la comunità 
circostante. Ha sottoli-
neato come questo pro-
getto rappresenti un in-
vestimento nel futuro 

della musica locale e come la passione 
per l'arte possa fungere da collante 
sociale. Con la prima pietra posta in 
maniera simbolica, Marcallo con Ca-
sone ha scritto una nuova pagina nella 
sua storia musicale. Questo capitolo 
rappresenta un'opportunità per il 
Corpo Musicale San Marco di cresce-
re e prosperare, portando la bellezza 
della musica a nuovi livelli e consoli-
dando il suo ruolo fondamentale nella 
tessitura della comunità locale.

20 attività hanno ottenuto i fondi per il ‘Distretto del Commercio’
Da gennaio 2022 è stato istituto il ‘Distretto del Commercio’ che coinvolge i 
Comuni di Boffalora, Marcallo e Mesero, in collaborazione con Confcommercio 
e la Camera di Commercio di Milano. “Questo ci ha dato la possibilità di erogare 
contributi a fondo perduto di Regione Lombardia ai commercianti che hanno 
aderito al ‘Bando per lo sviluppo dei Distretti del Commercio’ aiutando i nostri 
negozi di vicinato e sostenendo investimenti come la riqualifica dei locali, 
l’acquisto di beni strumentali, l’avvio di nuove 
attività, la pubblicità e la promozione - spiega 
Sabina Doniselli -  Nel nostro  Distretto del 
Commercio 20 attività hanno ricevuto il con-
tributo, 9 commercianti sono di Boffalora. Il 
sostegno alle attività commerciali continuerà a 
essere per la nostra amministrazione un impe-
gno costante per preservare il commercio di 
prossimità e salvaguardare la vita stessa dei 
centri urbani dei nostro Comune.

Una sede per il Corpo Musicale S.Marco
Marcallo, posata la prima pietra per questo luogo culturale

Magenta è scesa in piazza per la pace
In contemporanea con Assisi una marcia per la città

La scorsa domenica 10 dicem-
bre era una ricorrenza parti-
colarmente significativa nel 
mondo, anche se, nella frene-

sia di questo momento sto-
rico, purtroppo è passata 
troppo sotto traccia: il 75° 
anniversario dell’adozione 
della Dichiarazione Uni-
versale dei Diritti Umani. 
Ad Assisi, città da sempre 
molto sensibile alle inizia-
tive di dialogo, è stata con-
vocata la ‘Marcia della 
Pace’. Nello stesso momen-
to anche a Magenta si è te-
nuta una fiaccolata per il cessate il-
fuoco globale, convocata da tante di-
verse sigle del territorio, tra cui Acli, 
Anpi, Ecoistituto della Valle del Ticino 
e tante altre sigle magentine e della 
fascia del Ticino. Una marcia insieme 
“per ribadire che i Diritti Umani, per 
tutti, vengono 
prima di ogni 
cosa e che quindi 
ogni rivendica-
zione, per quanto 
giusta e sosteni-
bile, non può cal-
pestarli: per que-
sto la guerra va 
ripudiata come 

strumento di “risoluzione” dei conflit-
ti internazionali, ovunque nel mondo”. 
Le guerre nel mondo stanno facendo 
vittime innocenti e distruggendo cit-

tà, infrastrutture e 
ambiente, sprecando 
enormi risorse eco-
nomiche e materiali, 
a danno della colletti-
vità. Raid dopo raid, 
razzo dopo razzo, at-
tentato dopo attenta-
to, bomba su bomba, 
strage dopo strage, la 
violenza sta superan-
do ogni immagina-

zione, arrivando a colpire i malati ne-
gli ospedali. È intollerabile il livello di 
crudeltà, di menzogna e di accani-
mento che vediamo ogni giorno sui 
mezzi di comunicazione”. Anche se la 
partecipazione non è stata altissima, 
rimane la soddisfazione per un mo-

mento simbolico molto forte in 
questo periodo pre-natalizio: 
“Uniti per la Pace, che c'è di più 
bello? In cammino per Magen-
ta, tutte e tutti insieme, illumi-
nati dalla tenue luce di una, 
dieci, cento candele abbiamo 
voluto ribadire il nostro dissen-
so alle guerre e ridato un senso 
alla nostra umanità”.

di Alessio Dambra
redazione@logosnews.it

Ancora disagi agli studenti per il freddo negli istituti scolastici
Ancora un ennesimo disagio, l'ultimo di una serie che non sembra finire. Giove-
dì 7 dicembre gli studenti del Quasimodo di Magenta son stati rimandati a casa 

perchè l'impianto di riscaldamento, ancora una volta, 
non funzionava. I problemi non sono di certo nuovi, 
tanto che già scioperi e manifestazioni hanno coin-
volto più volte gli studenti. I primi problemi quasi un 
mese fa, poi una situazione che si è ripetuta più volte 
tra Bramante, Marcora di Inveruno e altri istituti del 
territorio. Far lezione al freddo è ovviamente impos-
sibile, viste anche le basse temperature, ma andare 
avanti con questa situazione non è più tollerabile.
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Arconate / Buscate

Le dottoresse Gatti e Lena assieme
Lavoreranno ‘in tandem’ nell’ambulatorio ginecologico

Collaborazione con Merefa Capodanno in oratorio

La dottoressa Annamaria Lena è 
stata uno stimatissimo medico 
di base a Buscate fino a pochi 
anni fa, quando ha dovuto la-

sciare questa veste professionale per 
motivi personali. Ma ha continuato a 
svolgere la professione di medico 
specialista in ginecologia nel suo am-
bulatorio in paese. Un’attività che ora 
la vedrà lavorare “in tandem” con 
un’altra professionista 
specializzata in Oste-
tricia e Ginecologia: la 
dottoressa Sabrina 
Gatti, 32 anni, di Ca-
stano Primo.  “Mi sono 
laureata in Medicina e 
Chirurgia e specializ-
zata in Ostetricia e Gi-
necologia presso 
l'Università degli Stu-
di del Piemonte 
Orientale di Novara – racconta Gatti - 
Da un anno lavoro come dirigente 
medico presso il reparto di Ginecolo-
gia e Ostetricia dell'ospedale di Le-
gnano”. Da gennaio, comincerà la col-
laborazione con la dottoressa Lena: 
“Ho deciso di esercitare a Buscate la 
mia professione per la possibilità che 
la dottoressa Lena mi ha offerto nel 
proseguire la sua attività ultratren-
tennale, creando un ambulatorio nuo-

Sono passati quasi due anni dall’inizio 
del conflitto in Ucraina e l’aiuto con-
creto nei confronti delle popolazioni 
colpite, da parte del Comune di Bu-
scate, non si ferma. È di qualche setti-
mana fa, infatti, la partecipazione del 
sindaco Fabio Merlotti al convegno 
tenuto da ALDA, l’associazione euro-
pea per la democrazia locale, a Vicen-
za, sul sostegno decentrato alle co-
munità ucraine, e quindi sul ruolo dei 
Comuni di medie dimensioni e 
l'approccio territoriale. Un modo 
proattivo per espandere la rete delle 
Agenzie della Democrazia Locale 
(ADL) in Ucraina, come strumenti ef-
ficienti di pace e coesione, promuo-
vendo la resilienza della comunità e 
sostenendo la cooperazione decen-
tralizzata tra più soggetti interessati.
“Abbiamo avviato una serie di contat-
ti, in seno al progetto Bridges of Trust, 
con la città di Merefa, cittadina situa-
ta quasi sul confine nordest dell’Ucr-
aina – commenta Merlotti - Il prossi-
mo passo è produrre una bozza di 
accordo di programma e proporlo 
all'amministrazione di Merefa”. 

Capodanno insieme in oratorio. E’ 
l’iniziativa promossa ad Arconate, ap-
punto per salutare il 2023 e dare il 
benvenuto al 2024. L’appuntamento 
vedrà una cena condivisa, diverti-
mento, giochi e, ovviamente, non può 
mancare il brindisi di mezzanotte. Gli 
uni affianco agli altri, insomma, per 
vivere una serata di festa e coinvolgi-
mento. Iscrizioni entro il 22 dicembre, 
mentre per chi vuole contribuire al-
l’organizzazione, ci si ritroverà il 21 di-
cembre alle 21 al bar dell’oratorio S. 
Eusebio. 

vo in cui la lunga esperienza sul cam-
po e le novità della medicina coopera-
no per offrire il miglior servizio alle 
pazienti – spiega -  Oltre alle visite gi-
necologiche io seguirò soprattutto le 
gravidanze, mia vera passione, essen-
do poi anche un tramite diretto con 
l'ospedale di Legnano”. Una collabora-
zione nata spontaneamente tra le due 
mediche sia per l’affinità professiona-

le, ma soprattutto 
umana: “La dottoressa 
Lena mi ha insegnato 
molto sia in termini di 
esperienza sia in ter-
mini di umanità. Gra-
zie anche alla sua for-
mazione come medico 
di medicina generale, 
è in grado di valutare 
la paziente nella sua 
globalità senza tra-

scurare le altre problematiche di salu-
te. Credo che questo sia un grandissi-
mo valore aggiunto per un medico. Da 
parte mia spero di portare una venta-
ta di aria nuova con gli aggiornamenti 
che il progresso della medicina ci pro-
pone quotidianamente, al fine di crea-
re un ambulatorio di fiducia per le pa-
zienti, che possa garantire loro il 
migliore servizio possibile”, conclude 
Gatti. 
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HIV e HCV epatite. Età differenti, da under 20 a 70enni L’appello dell’Amministrazione comunale ai cittadini
Check point Legnano: 20 per i test  “Occhio alle truffe”: episodi a Villa

Intervento di rigenerazione urbana del fabbricato
Riqualificazione ex Pessina e Sala

Dal giorno dell’apertura, mar-
tedì 14 novembre, circa venti 
persone si 
sono già 

rivolte al Check 
point Legnano della 
stazione. Un nume-
ro che supera ogni 
aspettativa e che ha 
visto persone delle 
fasce d’età più diver-
se, da under venti a 
quasi settantenni, 
sottoporsi ai test 
per HIV e HCV 
epatite. Il Check-
point è uno spazio 
non ospedaliero, 
aperto e gratuito 
dove saranno pre-
senti operatori so-
ciali della cooperativa Albatros e ope-
ratori sanitari dell’ASST Ovest Milano, 
in particolare personale del SERT di 

Modi cortesi, favella sciolta, 
vestiti bene e con una 
buona dose di ingegno. 
Sembrano persone affida-

bili, ma si tratta invece di truffatori. 
Nei giorni scorsi, a Villa Cortese, sono 
stati segnalati alcuni episodi che han-
no indotto l'Amministrazione comu-
nale retta dal sindaco Alessandro Bar-
locco a rivolgere un appello ai 
cittadini invitando loro a fare atten-
zione non fidandosi 
e rivolgendosi diret-
tamente alle Forze 
dell'ordine. Destina-
tari della missiva 
sono in primo luogo 
gli anziani, fascia 
m a g g i o r m e n t e 
esposta ai tentativi 
di raggiro. I poten-
ziali truffatori assu-
mono mille sembianze, tecnici del 
gas, dell'acqua potabile, della linea 
elettrica "Che suonano il campanello - 
spiega il Comune - con la scusa di fare 
dei controlli, entrano in casa e si fan-
no consegnare o rubano denaro, gio-
ielli e altre cose". Una delle truffe più 
diffuse e praticate ultimamente ri-
guarda quella del cosiddetto oro nel 
frigorifero. Con la scusa di effettuare 
controlli, i malintenzionati invitano le 

Il progetto muove un importo di 
due milioni e mezzo di euro e 
vede coinvolte quattro realtà. Già 
questo potrebbe bastare a dare 

conto della sua imponenza e rilevan-
za. Comune, Bcc di Busto Garolfo e 
Buguggiate, Birrificio Legnano e Re-
gione uniscono le forze per riqualifi-
care l'area ex Pessina & Sala. La finali-
tà, come si legge nella delibera 
licenziata dal Comune, è di "Attuare 
un programma di interventi in grado 
di rigenerare l'ex fabbricato coniu-
gando tradizione e innovazione da un 
punto di vista architettonico costrut-
tivo e, soprattutto, destinandolo al ri-
lancio di attività economiche e com-
merciali onde favorire lo sviluppo 

Parabiago, dove saranno sommini-
strati test rapidi per HIV e HCV epati-

te, sarà offerto 
counselling pre e 
post test e date in-
formazioni corrette 
sulla salute sessuale, 
la prevenzione e i 
comportamenti a ri-
schio. L’iniziativa è 
legata a Fast Track 
Cities, il progetto 
internazionale che 
punta ad azzerare le 
nuove infezioni da 
HIV e le morti colle-
gate all’AIDS e cui la 
Città di Legnano ha 
aderito nel novem-
bre dello scorso 
anno. Il Check point 

è aperto due pomeriggi la settimana, 
dalle 17 alle 19 martedì e dalle 16.30 
alle 18.30 il giovedì.

persone a porre i gioielli e altri loro 
preziosi in un luogo sicuro come per 
esempio il frigorifero e, distraendo o 
facendo distrarre poi il malcapitato, 
gli sottraggono tutto. Il consiglio dato 
dall'amministrazione comunale è di 
contattare direttamente il 112. "Se le 
persone che hanno suonato dicono di 
essere vigili, carabinieri o agenti di 
polizia - dice ancora l'appello del Co-
mune - guardare se fuori dal cancello 

è presente la mac-
china di servizio isti-
tuzionale con i ri-
spettivi colori e 
segni distintivi". Vi è 
poi un’ulteriore 
puntualizzazione, 
ovvero, prosegue il 
Comune, che “ban-
che, uffici pubblici o 
altri enti non man-

dano mai incaricati a casa per il paga-
mento delle bollette, per consegnare 
o prelevare denaro o altri valori". Un 
fenomeno, quello delle tentate truffe 
che, nonostante la progressiva opera 
di sensibilizzazione, non accenna a 
diminuire. Per questo è importante 
che i cittadini adottino un comporta-
mento avveduto per evitare di farsi 
depredare di oggetti di valore econo-
mico e affettivo notevole.

economico locale, la crescita occupa-
zionale e la rivitalizzazione del centro 
storico di Busto Garolfo". Promozione 
della socialità, del tessuto economico 
cittadino e irrobustimento urbanisti-
co si fondono quindi in un progetto di 
largo respiro.  "Il piano terra - prose-
gue il Comune - per una superficie 
stimata di circa 787,50 metri quadrati, 
prevede la costituzione di un'area 
food con servizi di bar-ristorazione 
inserita in un polo culturale e di so-
cialità diffusa, per la quale si prevede 
l'assegnazione dello spazio tramite 
accordo di partenariato pubblico-pri-
vato al Birrificio di Legnano". Il primo 
piano avrà un'eguale volumetria e 
prevede invece "L'insediamento di at-

tività di servizi professionali 
atte alla crescita economica 
territoriale". A gestirlo sarà la 
Bcc.  Il progetto sul primo pia-
no prevede anche l'insedia-
mento di servizi che saranno 
dedicati al mondo imprendito-
riale.  Il contributo più consi-
stente verrà dalla Regione per 
un ammontare di un milione e 
250 mila euro nell'ambito 
dell'Accordo di rilancio econo-
mico, sociale e territoriale 
(Arest). Il resto arriverà, inve-
ce, da Comune, presente con 
600 mila euro, Banca di Credi-
to Cooperativo (stesso impor-
to) e Birrificio di Legnano (50 
mila). (di Cristiano Comelli)

Canegrate premia lo sport: riconoscimenti ad atleti e associazioni
Canegrate e lo sport, un legame granitico. Il Comune ha deciso di attribuire 
riconoscimenti ad atleti e sodalizi che si siano particolarmente distinti in 
quest'ultimo periodo. Destinatari dei riconoscimenti, allora, sono stati Arcieri 
del Roccolo Limitless Pole Dance Studio, Skill Ginnastica Ritmica, Bulldog Ba-
sket Canegrate, Par Canegrate, Pallavolo Canegrate, Asd Calcio Canegrate, Aca-
demy Milan Asd Gsp Relax Time, Intensity Elite Cheer and Dance con alcuni 
dirigenti e atleti.
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Magnago / Vanzaghello

Una vera e propria tradizione a Magnago e Bienate Una serie di interventi di valorizzazione e sviluppo
Il Palio per il calendario Pro Loco Centro sportivo: anche campo a 7

Le immagini che si mischiano 
con i testi e le didascalie e che 
inevitabilmente portano, come 
si dice, “indietro nel tempo”. E 

poi quei due paesi, uno di fronte 
Valorizzazione e sviluppo del 

centro sportivo comunale di 
via delle Azalee: tra gli obiet-
tivi prioritari dell'Ammini-

strazione comunale di Vanzaghello. E 
così, fin dal 2020, si è partiti con una 
serie di interventi, proprio per una 
struttura che fosse sempre più fruibi-
le e per tutti. Più precisamente: 
“Nell’autunno del 2020, grazie ai fondi 
della Legge Regionale n.09/2020 “In-
terventi per la ripresa economica”, ab-
biamo dato inizio alla ristrutturazione 
degli spogliatoi posizionati sotto la 
tribuna, con il rifacimento di tutti gli 
impianti tecnologici, dei servizi igie-
nici e delle docce, oltre alla 
sostituzione di serramenti, 
pavimenti e controsoffitti 
- spiegano - Contestual-
mente si è dotato di im-
pianto di illuminazione a 
led il campo di allenamen-
to, così da renderlo piena-
mente utilizzabile anche in 
orario serale". Ma non è 
finita qui, perché sono sta-
ti messi in campo anche 
altri interventi minori, tra 
cui la fornitura di nuove 
panchine per il campo da 
gioco principale, mentre: 
"Nel 2023 si è puntato a 

all’altro, in una serie di sfide avvincen-
ti. E’, infatti, “Ul Palio di du Paes” il 
protagonista indiscusso del calen-
dario 2024 della Pro Loco di Bienate – 
Magnago. “L’almanacco è vera e pro-

pria tradizione per la nostra 
associazione e per la comunità 
magnaghese e bienatese – 
commenta la presidente Ma-
lombra Scampini – Dietro c’è 
un lavoro di ricerca, raccolta e 
scelta delle foto da mettere, 
durato alcuni mesi, e che ci ha 
portato in queste settimane 
alla sua realizzazione. Il bello 
per noi è mettere assieme le 

singole parti, per arrivare 
successivamente al pro-
dotto finale; per i cittadi-
ni, invece, riscoprire e ri-
vedere manifestazioni ed 
appuntamenti che hanno 
fatto parte della storia 
del capoluogo e della fra-
zione. E’ un tuffo nel pas-
sato, tra ricordi ed emo-
zioni”.  

migliorare il comfort per gli spettatori 
dell'impianto, grazie a rinnovati servi-
zi igienici accessibili ai disabili e seg-
giolini in plastica posizionati sui gra-
doni in cemento della tribuna - 
concludono - La recente approvazio-
ne da parte della giunta Comunale del 
progetto di fattibilità tecnico econo-
mica per la realizzazione di un campo 
da gioco in erba sintetica a 7 è, inoltre, 
il primo passo per un nuovo ed ambi-
zioso progetto che ci auguriamo pos-
sa trovare compimento nel prossimo 
futuro e che certamente si tradurreb-
be in un ulteriore salto di qualità per il 
centro sportivo". 
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Robecchetto guarda alle nuove generazioni Al ‘Paccagnini’ l’esposizione di ‘Football Collection Italy’
Borse di studio e Consiglio ‘baby’ Il calcio anni ‘70 e ‘80… in maglia

Robecchetto con Induno è un 
paese per giovani. Continua-
no le iniziative dell’Ammini-
strazione comunale guidata 

dal sindaco Giorgio Braga per soste-
nere le nuove generazioni: da un lato, 
coinvolgendole in maniera diretta 
nella vita sociale, culturale e ammini-
strativa del paese; dall’altro, premian-
do gli studenti e le studentesse me-
ritevoli con borse di studio. "Queste 
vengono assegnate ogni anno secon-
do differenti criteri che riguardano 
sia il reddito che il merito e con un 
forte incoraggiamento nel proseguire 
il percorso scolastico e di crescita", af-
ferma l’assessore alla Pubblica Istru-
zione, Claudia Chiodini. La cerimonia 
di consegna delle borse di studio per 
l’anno scolastico 2022/2023 si è te-
nuta lo scorso 4 dicembre nell’aula 
consiliare del Palazzo Comunale, alla 
presenza degli amministratori comu-
nali, dei rappresentanti delle aziende 
sponsor (Ecologica Naviglio, Illy Caffè, 
Sodexo e Conceria Bonaudo) e dei fa-

Maglie, cimeli e tanto altro 
ancora. Il mondo del cal-
cio anni ‘70 e ‘80 è arrivato 
all’auditorium ‘Paccagnini’ 

di Castano, grazie a ‘Football Collec-
tion Italy’. Un vero e proprio “tuffo nel 
passato”, appunto tra alcune divise  

miliari degli studenti premiati. Sono 
state consegnate 19 borse di studio 
per un totale di 22.500,00 euro e pre-
cisamente: 4 borse di studio da 625,00 
euro a studentesse che hanno supe-
rato l’esame di terza della scuola se-
condaria di 1° grado con un voto di 
10/10 (Cardani Giulia, Latella Zoe, 
Mantovani Nicole e Stimolo Rebecca); 
5 borse di studio da 1000,00 euro agli 
studenti frequentanti i licei che hanno 
ottenuto una media di almeno 8/10 
(Abeni Elisa, Berra Valentina, Cirrin-
cione Noemi, Galimberti Fabrizio e 
Telesca Alessia); 5 borse di studio 
dell’importo di 1.000,00 euro agli stu-
denti frequentanti gli istituti tecnici 
che hanno ottenuto una media di al-
meno 8/10 (Cardani Alessia, Desantis 
Simone, Pedroni Sara, Rudoni Matteo 
e Varchetti Jacopo); 5 borse di studio 
dell’importo di 2.000,00 euro agli stu-
denti frequentanti l’università che 
hanno ottenuto una media di almeno 
27/30 (Braga Ginevra, Boldrini Paolo, 
Chiodini Carlo Maria, Dall'oco Eleo-

nora e Garzone Matteo). Sempre 
in aula consiliare sono stati for-
malmente proclamati i consiglieri 
del CCRR, il Consiglio Comunale 
dei Ragazzi e delle Ragazze, eletti 
lo scorso 29 novembre. Del nuovo 
CCRR fanno parte il sindaco Botti-
ni Samuele, la vicesindaca Caka 
Marisol e i consiglieri: Elshennawi 
Ayham, Laffranchi Arianna, Mu-
hammad Asfand Abbas, Verlaku 
Chiara, Elsheshtawi Walid, Frusta-
gli Beatrice, Brazzelli Giacomo, Di 
Nicola Emma, Melloni Cristina e 
Jihan Liu Tommaso.

che hanno fatto la storia e segnato 
momenti indementicabili in campo e 
fuori. C’era, insomma, come si dice, da 
rimanere davvero a bocca aperta di 
fronte a quella collezione che ha ri-
portato, inevitabilmente, i presenti a 
rivivere campioni di ieri e qualcuno 

pure di oggi che sono stati sim-
boli e punti di riferimento del 
calcio italiano e mondiale. Le 
une accanto alle altre, le maglie 
hanno saputo mischiare ricordi 
ed emozioni, in un mix pratica-
mente perfetto. 

Il pellegrinaggio decanale dei pre-adolescenti ad Assisi
Una tre giorni ricca di significati, testimonianze, luoghi storici,... Ma anche 
amicizia e divertimento. Dall’8 al 10 dicembre un centinaio di ragazzi e ragazze 
di seconda media delle parrocchie del Decanato di Castano Primo hanno par-
tecipato al pellegrinaggio diocesano promosso dalla Pastorale Giovanile locale. 
Rivotorto, la Basilica superiore di San Francesco, la Porziuncola,... Sono stati 
davvero tanti i luoghi di incontro che i giovani hanno visitato, ascoltando le te-
stimonianze di frati e suore che ancora oggi tengono viva la memoria di San 
Francesco e Santa Chiara; così 
come del giovane beato Carlo 
Acutis. “Grazie a tutti gli edu-
catori e catechisti per la pre-
senza e testimonianza in que-
sto pellegrinaggio e nel 
cammino di catechesi dei ra-
gazzi”, ha voluto ringraziare 
don Gabriele.

La musica che fa bene. 7 brani inediti: il nuovo album dei ‘Loreley’ 
La musica ancora una volta protagonista all'auditorium 'Paccagnini' di Castano. 

E sul palco, neanche a dirlo, sono saliti i 'Loreley' 
(ormai da diversi mesi fianco a fianco della coo-
perativa “Il Fiore che Ride” in un più ampio pro-
getto di inclusione). 
Ecco, infatti, che do-
menica 3 dicembre la 
storica band del Ca-
stanese ha presenta-
to il nuovo album con 
7 brani inediti. 
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La titolare del salone ‘Kem’ di Turbigo nel team di preparazione delle candidate
Katia: le sue acconciature sul palco di ‘Miss Europe’

Quando passione, talento e 
impegno si fondono insieme 
danno vita a grandi risultati 
e soddisfazioni. E’ la storia 

di Katia Galante, titolare del salone 
‘Kem Acconciature’ di Turbigo che è 
arrivata a calcare il palco di Miss Eu-

rope Continental nel team di prepara-
zione delle candidate. Da oltre 
vent’anni nel settore, Katia ha aperto 
il suo salone tredici anni fa e da allora 
impegno, co-
stanza e sacrifici 
sono le parole 
chiave del suo 
successo. Tante 
le soddisfazioni 
quotidiane con 
le sue clienti a 
cui si aggiunge 

l ’ u l t i m o 
grande tra-
guardo con 
il concorso 
di Miss Eu-
rope Conti-
nental. Sele-
zionata nel 
2022, lo 
scorso 28 
novembre è 
volata a Na-
poli per una 
due giorni  
full immersion. Una volta giunta 
nel luogo dove si è svolto il con-
corso, ha ‘estratto’ la modella che 
avrebbe accompagnato...e accon-
ciato durante la selezione. “Ho 
letteralmente vissuto un’espe-

rienza senza precedenti dove l’emo-
zione ha fatto da padrona. Ho trovato 
un ambiente piacevole e professionale 
dove oltre a mettermi in gioco ho po-

tuto anche con-
frontarmi e im-
parare molto – ci 
racconta ancora 
emozionata Katia 
– Una volta affi-
date alla modella 
scelta abbiamo 
iniziato la pre-
parazione 
dei tre 
look chie-
sti per la 
s fi l a t a ”. 
Con que-
sta espe-
r i e n z a 
Katia ha 
p o r t a t o 
un po' di 
Kem Ac-
conciatu-
re nel ma-

gico mondo di Miss Europa. 
Ma gli appuntamenti non fini-
scono qui, perché Katia sarà 
protagonista della prossima 
fashion week milanese del 
prossimo febbraio.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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Sabato 16 dicembre microlezioni coi professori per conoscerlo Il ricavato della ‘festa rossonera’ va in beneficienza
Liceo del Castello: ‘prova’ e iscrizioni La donazione del Milan Club all’Azzurra

Prime uscite, ma la vera presentazione dopo le feste
Inveruno, il centrodestra verso il voto

Le lezioni alle scuole superiori 
saranno incomprensibili? Il la-
tino è una lingua impossibile? 
Sarò abbastanza preparato in 

Inglese per affrontare un indirizzo bi-
lingue? Cosa significa studiare Econo-
mia in un Liceo Green? Queste e altre 
sono le domande che si 
pongono tanti ragazzi di 
terza media che oggi 
stanno scegliendo la 
scuola superiore e un li-
ceo in particolare. Sabato 
16 dicembre alle ore 
16.00, presso la Scala di 
Giacobbe a Castelletto di 
Cuggiono, ogni perples-
sità sarà sciolta. Tra le at-
tività di orientamento del Liceo del 
Castello Scientifico bilingue ci sono 
infatti anche le Microlezioni. Il pro-
gramma dell’incontro prevede che i 
ragazzi e, perché no, anche i loro ge-
nitori possano partecipare a brevi e 
coinvolgenti lezioni di Latino (prof.ssa 
Elena Di Caro), di Inglese (prof.ssa 
Jennifer Lowe), di Economia/Ecologia 
(prof.ssa Cinzia Mainini). Un “assag-
gio” di queste materie di indirizzo di 
una ventina di minuti l’uno, grazie al 
quale si potrà verificare l’innovativo 
metodo di insegnamento dei docenti, 
il loro approccio alla disciplina, la loro 
capacità di entrare in empatia con lo 
studente. Un’occasione di cui appro-
fittare per poter sce-
gliere in modo più 
consapevole la scuola 
superiore, che rappre-
senta senza dubbio 
una componente im-
portante della propria 
vita futura.  Nella stes-
sa occasione sarà an-
che possibile cono-
scere molti dei professori che 
costituiranno il Consiglio di Classe 
della futura classe prima, che si pre-
senteranno agli studenti e alle fami-
glie.  Ma non finisce qui. Per chi non 
avesse potuto prendere parte ai pre-
cedenti appuntamenti è prevista an-
che una seconda e ultima giornata di 
open day domenica 14 gennaio ’24 alle 
ore 16, sempre presso la struttura del-
la Casa di Giacobbe a Castelletto, in 

Il momento calcistico non è tra i 
migliori, ma la passione rinata in 
questi anni ha letteralmente tra-
sformato questo 

grande gruppo di tifosi in 
un vero gruppo di amici. 
Il 'cuore' rossonero è 
l'elemento scatenante 
che, occasione dopo oc-
casione, partita dopo 
partita, ma anche ritrovo 
dopo ritrovo, porta tanti 
di loro a star bene e far 
festa insieme. In vista delle festività 
natalizie... non poteva mancare la 
grande cena di festa. "La festa di Na-
tale che si è svolta domenica al risto-
rante San Pietro alla Padregnana con 
la presenza di oltre 100 soci è stata 
anche l’occasione per effettuare una 
raccolta fondi a favore della Azzurra 
Soccorso attraverso una sottoscrizio-
ne - ci racconta il presidente Antonio 
Albrizio - Nell’occasione voglio rin-
graziare tutte le 
aziende e gli eser-
centi che ci hanno 
dato una mano. 
Grazie a loro ed ai 
soci abbiamo po-
tuto effettuare una 
donazione di 1500 
euro all'Azzurra 

Il gruppo Insieme per Inveruno e 
Furato ha fatto la prima uscita 
pubblica a Furato a fine novembre 
con il gazebo informativo: “Un 

modo per incontrare dal vivo le per-
sone, per far capire loro che ci siamo 
– commenta Yuri Garagiola, militante 
nella Lega e consigliere 
comunale di minoranza 
– Soprattutto per dire 
che noi possiamo essere 
una valida alternativa 
all’attuale amministra-
zione e che vogliamo 

cui poter assistere a microlezioni di 
altre discipline e ovviamente ricevere 
ulteriori informazioni sulla scuola. In 
ambedue le occasioni sarà anche pos-
sibile esprimere la propria manifesta-
zione di interesse per l’Istituto, com-
pilando in presenza l’apposito 

modulo. Una di-
chiarazione che 
rappresenta un 
titolo di prefe-
renza in caso di 
eventuale im-
possibilità di ac-
coglimento di 
tutte le doman-
de. Le successi-
ve tappe per 

l’iscrizione comprendono:          a) 
L’impegno effettivo della famiglia ad 
iscrivere il proprio figlio/a presso 
l’Istituto che può e deve essere 
espresso a partire dal 18 dicembre 23, 
entro il 31 gennaio 24. Tale impegno 
rappresenta una condizione neces-
saria per il proseguimento della pro-
cedura tesa al riconoscimento della 
parità all’istituto.  b) Una iscrizione 
formale ad altro/i Istituto/i, richiesta 
perché gli studenti di questa età sono 
ancora soggetti all’obbligo scolastico 
e funge da garanzia per coloro che ne 
controllano l’adempimento. Dato che 
tale iscrizione, da effettuare tramite 
piattaforma del Ministero dell’istru-

zione secondo i tempi 
e le modalità stabilite 
dalla circolare mini-
steriale (attesa a gior-
ni), ha valore formale 
non dovrà essere es-
sere confermata suc-
cessivamente dalla 
famiglia. c) Il comple-
tamento e la confer-

ma di iscrizione presso l’Istituto. Que-
sta ultima tappa dovrà essere 
effettuata seguendo le modalità che 
saranno comunicate, nel momento in 
cui all’Istituto verrà assegnato il codi-
ce meccanografico identificativo, al 
termine della procedura per il ricono-
scimento della parità.  Informazioni 
più dettagliate sono comunque pre-
senti sul sito del Liceo www.liceodel-
castello.it

Soccorso, che servono per l’acquisto 
di un mezzo per trasporto disabili". Il 
gruppo cuggionese, rinato pochi anni 

fa, continua a 
c o l l e z i o n a r e 
successi, testi-
moniati anche 
dalla presenza 
costante nelle 
partite del 'Dia-
volo' che siano a 
San Siro o in tra-
sferta: "Anche in 

questa stagione il Milan Club Cuggio-
no ha superato la soglia dei 300 iscrit-
ti, è sempre presente a San Siro nelle 
partite casalinghe con 75 abbonati, 
quasi tutti posizionati al secondo 
anello verde, ma non fa mancare il 
proprio sostegno anche in trasferta - 
prosegue Antonio Albrizio - Bologna, 
Roma, Dortmund, Genova, Parigi, Na-
poli e Lecce le trasferte finora fatte 
ma siamo già pronti per Salerno ed 

Empoli. La sede è aperta 
tutti i lunedì sera dalle 21 e 
si trova in via San Martino. 
Chi è interessato alle atti-
vità può seguire i profili 
Facebook, Instagram e X 
del Club o scrivere una 
mail a milanclubcuggio-
no@gmail.com"

spenderci anche per le istanze della 
frazione, spesso dimenticata. Qualcu-
no è già venuto a presentarsi, è stato 
un momento prezioso”.  E il gazebo in 
piazza a Inveruno? “Non siamo riusciti 
a farlo perché il materiale informativo 
non è arrivato in tempo, così abbiamo 

deciso di rimandare a dopo la 
Befana la prima uscita pubbli-
ca a Inveruno”. Momento in 
cui auspicabilmente e proba-
bilmente riveleranno anche il 
candidato sindaco della loro 
lista. 
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“Le luci del Natale non mascherino il buio”
In questo tempo di attesa e di festa si riscopra il senso profondo del nostro essere

Qual è l’ingrediente segreto 
che rende prezioso il Nata-
le? È la domanda che i no-
stri bambini si porranno nei 

giorni della Novena ed è una domanda 
che anche noi adulti dovremmo tor-
nare a porci in questi giorni in cui 
l’attesa rischia di smarrirsi nella fre-
nesia delle cose da fare. Sono giorni in 
cui tutti cerchiamo di porre dei segni 
speciali, che dicano la bellezza di que-
sto tempo, giorni in cui cerchiamo di 
trovare il pensiero giusto per le per-
sone cui vogliamo bene, giorni in cui 
le nostre strade e le nostre case si 
riempiono di luci… ma sono anche 

nostre città in cui quella luce 
vera risplende nella presen-
za e nei gesti di donne e uo-
mini di buona volontà,per 
spronarci ad essere anche 
noi scintilla di quella luce 
vera per il buio di chi abbia-

mo accanto, per 
non farci perdere 
fiducia davanti al 
buio del mondo e al con-
tempo impedirci di  resta-
re tranquilli finché c’è buio 
nel mondo. Tra i tanti pre-
parativi che noi stiamo fa-
cendo, però, il segreto che 
può rendere prezioso que-
sto Natale è che Dio sta 

preparando qualcosa per noi. Le let-
ture del profeta Osea in questi ultimi 
giorni prima delle ferie prenatalizie ci 

giorni in cui le mille luci che accen-
diamo ci fanno sentire ancora più for-
te la contraddizione con il tanto buio 
intorno a noi: il buio delle guerre, del-
le solitudini, delle povertà, della vio-
lenza, del dolore… L’augurio che vi 
faccio e che faccio innanzitutto a me 
stessa è quel-
lo che le luci 
che accen-
diamo in que-
sto tempo 
non siano un 
modo per 
mascherare il 
buio, ma un 
promemoria 
per dirci che 
nel mondo arriva la luce vera e che le 
tenebre non l’hanno vinta, per invitar-
ci a riconoscere tutti quei luoghi delle 

di suor Marta Galbiati
redazione@logosnews.it

Soli a Natale? Non a Castano. All’oratorio Paolo VI, pranzo e pomeriggio insieme 
Soli a Natale? Non a Castano. Sì, perché un gruppo di persone (cittadini e commercianti) pro-
prio per il 25 dicembre ha deciso di organizzare il pranzo e il pomeriggio assieme, appunto per 
coloro che, altrimenti, avrebbero trascorso il giorno più magico e speciale dell’anno in solitu-
dine. “Un’iniziativa che esprime a pieno quello che dovrebbe essere lo spirito del periodo na-
talizio, fatto di condivisione, solidarietà e amicizia - spiega don Piero Visconti - Voglio ringra-
ziare, allora, chi ha pensato e sta preparando il bellissimo momento”. Che si svolgerà presso il 
salone dell’oratorio Paolo VI. “Si pranzerà gli uni con gli altri - conclude il parrocco - E poi ci 
sarà una tombolata. Sarà l’occasione per ritrovarsi e soprattutto stare insieme. Un gesto dav-
vero importante quello che hanno voluto fare queste persone. Una proposta che nasce dal 
cuore ed alla quale come Parrocchia abbiamo subito aderito. Se ognuno di noi, nel suo piccolo, 
fa qualcosa, il mondo si può veramente cambiare e può diventare migliore”. 

riportano ad un deserto abitato: nei 
deserti della nostra vita, Dio ci condu-
ce per parlare al nostro cuore, egli 
prepara per noi la tenda dell’incontro, 
desidera l’intimità con noi… che que-
sto Natale sia dunque giorno di tende, 
giorno in cui lasciarci incontrare dal-
l’umiltà di un bambino, giorno in cui 
fidarci di un Dio che si fa pellegrino 
nei nostri deserti, per portare anche lì 
la luce vera. Buon Natale!

L’Arcivescovo Mario Delpini nel ‘Discorso alla Città’: “Il bene comune esige fiducia”
“Riconosciamo che la fiducia è la virtù doverosa di coloro che interpretano la vita come una vocazione. È un dovere per noi tutti e in modo 
speciale per coloro che hanno responsabilità per il bene comune. La fiducia è un dono che chiede di essere reciprocamente offerto. Signi-
fica: volgere lo sguardo con benevolenza verso l’altro. Fidarsi, avvicinandosi all’altro, mettere nelle mani dell’altro la propria speranza. Espri-
mere gratitudine, credere alla promessa che l’altro è per te”. L’Arcivescovo, monsignor Mario Delpini, conclude così il Discorso alla Città, 
pronunciato nella Basilica di Sant’Ambrogio il 6 dicembre, alla vigilia della festa del Santo patrono. Una riflessione che coglie nel profondo 
il contesto culturale e la qualità del dibattito pubblico, dove la paura diffusa come un’epidemia intacca le fondamenta del vivere civile e 
democratico: “Per una comunità, per una città, per un Paese la fiducia è una condizione irrinunciabile per una coesistenza pacifica delle 
persone, delle culture, delle religioni. La fiducia è un atteggiamento necessario per affrontare le sfide di oggi e per andare verso il futuro. 
La fiducia è l’antidoto per contrastare il declino della nostra civiltà. La fiducia è il rimedio all’epidemia della paura”.
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Natale

Consigli e idee da Linda di ‘Les dames des fleurs’ 
Magia e colori… l’addobbo perfetto 

Nel centro di Inveruno, a due 
passi dalla piazza principale, 
c’è un luogo dove magia e 
bellezza si uniscono a pro-

ne delle piante come bulbi e pinetti 
andremo a creare una decorazione si-
curamente originale e  in grado di re-
sistere all’ondata di feste che ci atten-
de. Consiglio furbo per una cena last 
minute a cui vogliamo aggiungere un 
tocco di eleganza? Stendiamo sul ta-
volo un ramo di pino in cui inseriremo 
bacche rosse e qualche nastrino di 
velluto rosso...Et Voilà il Natale!”.

necessario scegliere continuità negli 
addobbi tanto quanto nell’intensità 
delle luci, per creare quell’irresistibile 
atmosfera hygge”. Non è Natale senza 
stella, l’intramontabile pianta sempre 
molto apprezzata sia come regalo sia 
come elemento decorativo anche gra-
zie alle semplici cure che richiede. 
“Tra le tradizioni antiche – racconta 
poi Linda -  sta tornando in uso la co-
rona dell’avvento originaria dei paesi 
del nord Europa.  Questa pratica af-
fonda le sue radici nel culto cristiano 
che vive l’attesa dell’arrivo del Messia. 
La corona si compone di rami di pino 
o abete intrecciati con nastri e quat-
tro candele (sei per il rito ambrosiano) 
accese ogni domenica di 
avvento e che simboleg-
giano speranza, fede, 
gioia e pace. Un segno 
carico di spiritualità e 
fede”. Re di tutte le tavole 
delle feste è senza ombra 
di dubbio il centrotavola. 
“Qui davvero diamo carta 
bianca alla fantasia – gli 
occhi della titolare si illu-
minano di creatività - dal 
bianco al tartan, passan-
do per il rosso fino all’oro 
e l’argento. Inserendo 
nella nostra composizio-

fessionalità e passione per dare vita 
ad un vero e proprio angolo di paradi-
so floreale. Siamo da ‘Les dames des 
fleurs’ dove la titolare  Linda Garagio-
la ci guida alla scoperta dell’addobbo 
perfetto.  Protagonista indiscusso 
della casa è senza dubbio l’albero -  
“Oltre a quelli veri o finti oggi tra i 
trend fanno la loro comparsa anche i 
multiled – ci spiega Linda – già pronti 
per l’accensione. Per me l’albero del 
cuore rimane quello classico. I colori 
principali, che fanno subito Natale, 
sono il rosso, l’oro e il verde ma oggi 
si può davvero spaziare con la fanta-
sia scegliendo ogni tipologia di ad-
dobbo. Fondamentali sono le luci che 
consiglio sempre di attorcigliare ai 
rami da accese, per percepire meglio 
gli spazi. Per le palline è preferibile 
partire dal basso con quelle grandi 
per poi salire con le più piccole. 
Chiudiamo in bellezza con il puntale 
che darà al nostro albero il giusto 
tocco finale”. Per portare in tutta la 
casa uniformità nelle decorazioni è 

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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Dettagli e creatività: Carlo… ‘maestro’ dei presepi
Il turbighese e la passione nata ormai anni fa e che l’ha visto realizzare tante opere

La cura e l’attenzione ai parti-
colari. E poi, ovviamente, tanta 
creatività, estro e anche fanta-
sia. Tradizione certo, ma an-

che vera e propria arte. E lui, alla fine, 
è quello che si potrebbe definire be-
nissimo un “maestro” del presepe. Lui, 
il turbighese Carlo Guidici, una pas-
sione nata ormai diversi anni fa e che 
nel tempo l’ha portato a realizzare 
davvero tanti capolavori. “Avendo fat-

ho in mente di realizzare – 
continua – Questo mi serve 

per capire 
da dove 
partire e 
come farlo. 
Quindi, è il 
momento 
di mettersi 
a l l ’opera , 
cercando ovvia-
mente di rispettare 
le proporzioni e uti-

lizzando in fondo ogni materiale (ges-
so, plastilina, ecc...). Si può fare di tut-
to e di più”.    

to per una vita il falegname - racconta 
- una volta in pensione, ho voluto tro-
vare qualcosa per 
tenermi impegnato 
e così ho pensato 
appunto al presepe. 
Ne ho fatto uno, 
tanto per provare, e 
da allora non ho più 
smesso”. Un passa-
tempo, insomma, 
praticamente o qua-
si quotidiano e so-
prattutto un lavoro minuzioso. “Prima 
di cominciare, infatti, preparo degli 
appunti con alcuni schizzi di ciò che 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Niente slitta e renne: Babbo Natale arriva in aereo
L’iniziativa organizzata a Volandia, il Parco e Museo del Volo accanto a Malpensa

Chi l’ha detto 
che Babbo 
Natale si spo-
sta solo con la 

slitta e le renne? Può 
capitare, infatti, che 
per raggiungere tutti i 
bambini nel mondo 
utilizzi anche altri 
mezzi. Quali? Beh... 
essendo a Volandia, il Parco e Museo 

ma in fondo anche i grandi, hanno po-
tuto vivere gli uni affianco agli altri la 
magia e le atmosfere speciali di que-
sto periodo. Un appuntamento che ha 
saputo regalare ai presenti davvero 
tante emozioni. E ovviamente, per i 
bambini presenti ecco pure un dono, 
a ricordo della bellissima iniziativa.
(Foto Gianni Mazzenga)

del Volo accanto all’aeroporto di Mal-
pensa “Non poteva che essere un ae-
reo - dice proprio lo stesso Babbo”. E, 
allora, forza a bordo del DC-3 e, dopo 

qualche istante di 
coinvolgimento e ani-
mazione e alcune in-
formazioni da parte del 
comandante e del per-
sonale, via che si va, di-
rezione Lapponia, ap-
punto là dove vive 
Santa Claus. Una mat-
tinata e un pomeriggio, 
insomma, all’insegna 

del divertimento, dove i più piccoli, 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

La casa di pan di zenzero
Può il pane diventare come cemento 
per creare un piccolo edificio? Da Ca-
negrate arriva la risposta chiara e net-
ta: certo che sì. A dimostrarlo ha pen-
sato l'associazione 'Punti in 
Chiacchiera', le cui volontarie hanno 
realizzato nientemeno che una caset-
ta in pan di zenzero. Si tratta di una 
piccola installazione creata in vista 
del Natale e caratterizzata da un colo-
re marroncino sulle pareti e da imma-
gini di dolciumi solitamente graditi ai 
piccoli. "Quest'anno - spiega Marzia 
Verga, una delle promotrici sulla sua 
pagina social - l'idea era di costruire 
una casa di pan di zenzero, grazie alla 
segnalazione di Paola Misurelli che ha 
trovato la struttura e all'aiuto della 
Contrada Baggina che è andata a re-
cuperarla quasi in Brianza". Una crea-
zione singolare, frutto - dichiara an-
cora Verga - di "Lavoro di squadra, 
creatività, calcoli del nostro architet-
to Giovanni, dello sferruzzare e  unci-
nettare". Verga ha ringraziato una per 
una le volontarie che si sono rese di-
sponibili per la realizzazione dell'ope-
ra. (di Cristiano Comelli)





21
Rimani aggiornato su www.logosnews.it/tempoliberowww.logosnews.it

Dalle ‘accensioni’ alle ‘feste’: ogni paese si addobba con idee creative
Grande successo per la nona edizione della StraCanonica

Bernate Ticino intasca un altro grande successo con la 
nona edizione della Stracanonica, la corsa non competi-
tiva ormai appuntamento immancabile dell’8 dicembre. 
Nonostante la pioggia non abbia dato tregua, tantissimi 
hanno sfidato il freddo per partecipare ai 5 o 11 chilome-
tri di percorso sul territorio.  A far da cornice i mercatini 
di Natale e l’accensione pomeridiana dell’albero. Giorna-
ta ricca di magia che sancisce ufficialmente l’inizio del 
Natale!

A Bienate è andato in scena un mercatino ‘medioevale’
Una bellissima giornata ‘medioevale’ ma anche na-
talizia a Bienate. La scorsa domenica, dalle ore 10 
alle 18, si è svolto il tradizionale mercatino di Biena-
te, alla 31.a edizione invernale. La Pro Loco Bienate 
Magnago Aps, con il contributo dell’amministrazi-
one comunale e la collaborazione delle associazioni 
locali e la partecipazione dell’associazione San Ber-
nardo di Chiaravalle con banchi medioevali, ha in-
fatti proposto una giornata dedicata ad antiquaria-
to, rigatteria, oggettistica e antichi mestieri. Attrazioni e giochi per tutte le età 

e sorprese preparate 
con la collaborazione 
di Girolibri Legnano, 
oltre alla slitta con 
Babbo Natale; musicisti 
itineranti hanno ac-
compagnato i visitatori 
con suoni e arie natali-
zie medioevali.

Suggestioni lungo il Naviglio: in tantissimi ai mercatini di Boffalora
Sarà stata la location particolarmente suggestiva... 
la voglia di stare insieme e far festa, la semplicità e 
le attrattive per coinvolgere tutti, ma anche 
quest'anno i mercatini di Boffalora sopra Ticino son 
stati un vero e proprio successo. "Grazie ad asses-
sori e consiglieri, agli agenti di Polizia Locale che 
hanno permesso il corretto svolgimento della ma-
nifestazione, alla Protezione Civile di Magenta e ai 
suoi nuovi volontari cittadini boffaloresi che sono 
stati di grande aiuto durante questa lunga giornata di mercatini - ha commen-

tato con grande soddisfazione il sindaco Sabina 
Doniselli - Un ringraziamento speciale va alle Asso-
ciazioni, ai genitori e insegnanti delle scuole, alla 
Parrocchia, ai commercianti, al Comitato Agricolo 
del Magentino e a tutti gli espositori che hanno 
partecipato con i loro prodotti, ed infine grazie a 
tutti coloro che hanno partecipato all’evento, che 
sono venuti a trovarci a Boffalora e che hanno po-
polato le vie del centro storico".

Associazioni nel chiostro per il Mercatino di Villa Annoni
Un successo ‘a metà’ per i mercatini natalizi cuggionesi in Villa Annoni: se da un 
lato vi è stato grande apprezzamento per l’impegno delle associazioni di pre-
senziare e mostrare i propri lavori ed impegno sul territorio, da più parti vi è il 
rammarico per mercatini meno ‘curati’: nessuna vera attrattiva per i bambini e 
solo un paio di stand commerciali per invogliare a partecipare.

Associazioni e Commercianti per Inveruno
Il Natale inverunese, coordinato dall’Amministrazi-
one comunale, ancora una volta è segnato dalla 
grande collaborazione tra associazioni e commer-
cianti. Se la domenica promossa da ‘Inveruno in 
Vetrina’ ha avuto un grande successo e coinvolgi-
mento di bambini; molto significativa anche l’acce-
nsione del presepe, delle luminarie e dell’albero in 
piazza San Martino: nonostante la pioggia, allietatati dalla presenza della ban-
da, son stati illuminati l’albero realizzato a mano da ‘Il filo della solidarietà’ e il 
presepe (Amici del Filo, Club Amici della Pesca, Inveruno in Vetrina, Rockan-
tina's Friends, Sportiva oratoriana, corpo musicale S. Cecilia)

Vanzaghello: che festa con la Pro Loco!
Un 8 dicembre in piazza con la Pro Loco di Vanza-
ghello: l’associazione ha infatti organizzato dalle 
10.30 alle 18.00 in piazza Sant’Ambrogio e nelle vie 
del centro un mercatino natalizio di espositori 
creativi, associazioni e commercianti; mini luna 
park; street food. Tante le proposte che hanno 
coinvolto bambini e famiglie, come gli artisti di 
strada de ‘La banda del sogno perduto’; il coro dei bambini vanzaghellesi con il 
piccolo coro San Paolo di Milano; lo spettacolo di fuoco e l’accensione dell’albe-
ro di Natale e delle luminarie.

Natale

Aperta la mostra presepi al Teatro Iris di Turbigo
Veri e propri capolavori di arte, ingegno e fantasia. 
Non è Natale a Turbigo, senza l'immancabile ap-
puntamento con la 'Mostra Presepi'. Dallo scorso 
dicembre al 6 gennaio, le creazioni saranno al nuo-
vo teatro Iris, dove chiunque potrà ammirarle da 
vicino. Piccoli ma bellissimi capolavori da ammirare 
per fantasia, capacità creativa, spirito e voglia di 
rappresentare il mistero della Natività.

Luci, alberi, parchi a tema: il Natale a Milano
Con l’accensione del grande albero in piazza del 
Duomo, quest’anno a tema olimpico in vista di Mi-
lano-Cortina 2026, anche Milano si è ‘accesa’ per le 
feste. Dalla Galleria alle principali piazze della città 
tante le opportunità per vivere queste feste in fami-
glia. Mercatini natalizi sono presenti in piazza Duo-
mo e nella zona dei Navigli. Aperto anche, in zona 
City Life, ‘A Christmas Magic’, il parco di Natale indoor più grande d’Italia, che 

rimarrà attivo fino al 7 gennaio 2024 presso Al-
lianz MiCo. Negli oltre 20.000 mq, tra spazi in-
terni ed esterni, ci si potrà immergere in 
un’esperienza incantata e suggestiva, con at-
trazioni per tutte le età: una foresta di giochi di 
luce e laser, tunnel di specchi, e una spettaco-
lare pista di pattinaggio su ghiaccio che per-
correrà l’intero spazio del villaggio, e donerà la 
sensazione di pattinare su un vero e proprio 
fiume.
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Proseguono le iniziative per rendere ‘speciali’ questi giorni di attesa
Una domenica con il ‘Presepe Vivente’ per riscoprire la natività

Bernate Ticino si prepara a rivivere una delle storie 
più antiche e suggestive: la nascita di Gesù. Domeni-
ca 17 dicembre Comitato Rioni e Associazione Voga-
tori, con il patrocinio del Comune, porteranno per le 
vie del paese l’interpretazione del presepe vivente. 
La rappresentazione si svolgerà alle 15.30 partendo 
dalla riva del Naviglio, si proseguirà poi verso la chie-
sa dove si concluderà con la novena di Natale e una 
dolce merenda per tutti. 

Ai giardini Montanelli di Milano il ‘Villaggio delle Meraviglie’
Il Villaggio delle Meraviglie di Milano, come ogni 
anno, arriva a riempire di magia i Giardini Indro 
Montanelli con un sacco di eventi, attrazioni, e dol-
ci sorprese da scoprire. Piste da pattinaggio, gio-
stre, musiche di Natale e tanta allegria. Spettacoli 
su ghiaccio, slitte volanti, la casa di Mamma e Bab-
bo Natale e le sue renne. E poi ancora, giochi a pre-
mio, elfi ballerini e lezioni di circo per non farci 

mancare nulla. Oltre a tanta 
animazione per i più piccoli. La cosa bella di questo Villag-
gio è il fatto di trovarsi dentro 
il bellissimo Parco di Porta Ve-
nezia che rende ancora più 
suggestiva l’atmosfera. E oltre 
a tante attrazioni anche sfizio-
se bontà in stile street food e 
anche divertenti e colorati 
stand con diverse idee regalo 
da acquistare.

Gli ‘angioletti’ di Mr. Rain aprono la consegna del ‘Turbighese d’Oro’
La musica che regala emozioni, complicità e coin-
volgimento. Piccoli artisti che hanno conquistato e 
continuano a conquistare tutti. Sono i 'Mitici An-
gioletti', coro di bambini (di Maria Francesca Polli) 
che ha accompagnato Mr.Rain a Sanremo durante 
l'esibizione della sua canzone 'Supereroi'. E adesso 
saranno protagonisti anche da noi, precisamente a 
Turbigo sabato 16 dicembre all'auditorium comu-
nale di via Trieste. L’iniativa apre una serata parti-
colare con quindi la consegna del Turbighese d'Oro' e del premio 'Giovane Tur-
bighese'. Per festeggiare il Natale assieme, ecco un momento per stare gli uni 
con gli altri e vivere le atmosfere e la magia del periodo dell'anno più speciale. 

Un Babbo Natale in compagnia a Castelletto di Cuggiono
Torna l’appuntamento promosso da Comitato Parroc-
chiale e ‘Terra di Fantasia’ a Castelletto di Cuggiono: 
domenica 17 dicembre spazio al villaggio di Babbo Na-
tale. Si inizia alle 14.30 con l’arrivo del simpatico ‘Bab-
bo’. Alle ore 15 inizierà il laboratorio per bambini ‘De-
cora il tuo albero di Natale’. Nel punto stand vin brulè, 
cioccolata calda e frittelle di mele.

Spettacoli, laboratori e presepe vivente a Busto Garolfo
Anche Busto Garolfo è ormai pronta a celebrare 
le feste. Sabato 16 dicembre, alle ore 15.30, pres-
so la biblioteca ci sarà ‘Teatrini Giocattolo’, un la-
boratorio a cura di ‘la corte di carta’. Ispirati da 
storie natalizie i bambini potranno realizzare 
scatole di contorno con all’interno un mondo 
magico (età consigliata 5-10 anni).  Sabato 23 di-
cembre, invece, presso il Teatro Sacro Cuore, 
spazio allo spettacolo per bambini alle ore 15.30 
‘Giro tondo intorno al mondo alla ricerca del fa-
giolo d’oro’.  Tra gli appuntamenti più attesi sarà anche il ‘Presepe Vivente’, 
presso l’Oratorio Sacro Cuore: dalle 19 alle 22 i ragazzi delle medie porteranno 
in scena la storia della Santa Notte.

Tutto pronto per una tombolata insieme
L'appuntamento è il 17 dicembre in piazza 
Sant'Ambrogio a Vanzaghello. Pronti per la 'Tom-
bolata di Natale'. L'occasione per ritrovarsi, stare 
insieme e festeggiare il periodo più magico e spe-
ciale dell'anno. 

Natale

Una serie di iniziative in programma a Cuggiono
Carnet  di eventi per la settimana cuggionese che anticipa il Natale. Si parte 
sabato 16 dicembre con lo spettacolo teatrale per bambini ‘Il canto di Natale’ a 
cura del Polo Culturale Castanese - Palazzo Kuster ore 16. Domenica 17 appun-
tamento presso la tensostruttura di via Cicogna alle 16 per lo spettacolo del-
l’oratorio ‘San Francesco e il primo presepe a Cuggiono’ mentre la vigilia di Na-
tale si farà la consueta processione delle lanterne dalle 17.30. La notte di Natale, 
dopo la messa di mezzanotte, scambio di auguri con il Corpo Musicale S. Ceci-
lia.  Chiuderà dicembre la tombolata di Santo Stefano organizzata dal Comitato 
parrocchiale,  alle 16 presso l’oratorio di Castelletto.

Tante proposte per le festività a Magenta
Non mancano gli appuntamenti per Magenta che si 
prepara al Natale con iniziative per tutti i gusti. Pri-
mo evento per i più piccoli, in biblioteca, sabato 16 
dicembre dalle 15, con un pomeriggio dedicato ai 
giochi da tavolo. Sempre sabato sarà possibile in-
viare la lettera a Babbo Natale presso il suo ufficio 
postale in piazza Liberazione, mentre la Fanfara dei 
Bersaglieri porterà i suoi squillanti auguri per le vie della città. Chiuderà la gior-
nata il concerto di Natale della Banda 4 Giugno, alle 21 presso la Sacra Famiglia. 
Domenica 17 dicembre, dalle 10 alle 18 in piazza Liberazione, il Comitato Agri-
colo del Magentino allestisce ‘Agrinatale’ il mercato dei prodotti agricoli locali.  
Il Coro Civico Città di Magenta celebra ‘Vent’anni di Musica Insieme’ con un 
concerto domenica 17 alle 21 presso l’Auditorium Baracca. Sabato 23 dalle 14.30 
in piazza Liberazione verrà allestito il laboratorio di Natale con la slitta di Babbo 
Natale e dalle 15.30 arriverà il ritmo travolgente dei ballerini di Ambro y Cora-
zon ASD. L’attesa del Natale si concluderà con il taglio del panettone e il brindisi 
domenica 24 dicembre in piazza Liberazione alle 17 a cura della Pro Loco. 

Festività ‘luminose’  in programma a Legnano
A Legnano il titolo scelto per le iniziative natalizie è già 
un programma: “Una scia di Luci” che dallo scorso 1 di-
cembre porteranno la magia del Natale in città grazie 
alla collaborazione dell‘Amministrazione comunale, e del 
Distretto del Commercio e il contributo di tante realtà 
locali. “Sarà un Natale luminoso e dedicato ai bambini 

perchè pensato soprattutto per loro. Un Natale legnanese sempre più ricco e 
variegato di proposte, piacevole, attrattivo e vivo in tutte le zone della città. 
Sono duecento le attività commerciali che hanno aderito, e più di duecento i 
soggetti luminosi installati; 1600 metri di città raggiunti dalle luminarie e dalla 
filodiffusione.  Tra gli eventi in programma, non mancheranno la giostrina dei 
bambini in San Magno, la pista di pattinaggio sul ghiaccio, il trenino natalizio, 
l’evento Artepanettone, bancarelle, concerti, mostre, letture e gli zampognari.
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Natale

Il progetto di aiuto dell’Ente Morale di Castano Primo
Bimbi a scuola con la retta sospesa 

Scuola dell’Infanzia Ente Morale 
- commercianti: la forza della 
solidarietà. Insieme, infatti, 
per aiutare un bambino a fre-

zione, dunque, un diritto da tutelare e 
garantire. “E’ fondamentale - conclu-
de - In un Paese come il nostro, infat-
ti, dove ormai ci sono differenti etnie, 
è prioritario favorire la socializzazio-
ne, partendo dai piccoli, perché così 
poi avranno meno problemi alle scuo-
le Primaria e Secondaria e riescono a 
integrarsi meglio”.  

per l’importante attenzione dimostra-
ta - commenta Maria Cristina Braga, 
presidente proprio dell’Ente Morale -  
Più nello specifico, poi, consiste nella 
raccolta di fondi per quei bimbi che, 
purtroppo, non riescono a sostenere 
tale spesa. In totale sono sette le fa-
miglie direttamente coinvolte, mentre 
per quanto riguarda la stessa retta, 
quest’ultima costa 1850, con i nuclei 
familiari che vogliono pagare una 
quota (di solito 100 euro mensili) e il 
resto, invece, che viene integrato; 
quindi, più soldi si raccolgono, più 
bambini possono partecipare”. L’istru-

quentare. E’ il progetto ‘La retta so-
spesa’, l’ennesima iniziativa di vicinan-
za e sostegno alla popolazione che la 
storica realtà di Castano Primo sta 
promuovendo in questo periodo na-
talizio e non solo. “Una proposta so-
stenuta appunto dalle attività com-
merciali cittadine, che ringraziamo 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Tra freddo e aurora boreale... verso Babbo Natale!
Con ‘Avventure Bilingui’ al circolo polare artico nella casa degli elfi per un incontro magico

In questi giorni di attesa del Natale 
i bambini di tutto il mondo, ma in 
fondo e nel cuore anche molti di 
noi adulti, si lasciano cullare dalla 

magia dell’attesa della notte di Natale. 
Se il senso cristiano viene vissuto con 
ritiri e la novena in chiesa, quello 
commerciale con cene e feste, l’asp-
etto più magico è quello che ci porta 
al Polo Nord a immaginare tanti pic-
coli elfi intenti a smistare milioni di 
letterine, mentre Babbo Natale pre-
para Rudolph, Co-
meta e le altre ren-
ne mentre sistema 
la slitta. Quei posti, 
così tanto incantati, 
in realtà, ebbene sì, 
in un certo senso 
esistono davvero. E 
quest’anno ce li rac-
contano una nostra 
inviata speciale, 
Elena Mauri, che con la sua associa-
zione culturale ‘Avventure Bilingui’ ha 
organizzato negli scorsi giorni un 
tour davvero particolare. “L’avventura 
di fare un viaggio di questo tipo nasce 

boreale, queste incantevoli fluo-
rescenze verdi che ‘ballano nel 
cielo’, che vanno un po’ inseguite, 
ma sono assolutamente un’esp-

erienza unica. Qui si 
impara a far cose an-
che da soli, si impara 
a conservare il cibo, 
accendere il fuoco, 
assaporare il tempo”. 
E dopo aver ammira-
to il paesaggio e 
l’aurora boreale, si supera 
il Circolo polare artico e, 
appena dopo il parallelo 

che lo caratterizza, si ‘salta’ nel villag-
gio di Babbo Natale: in estate è nella 
sua casa a riposare, in inverno è nel 
suo ufficio che si lavora. “Appena den-
tro c’è il conteggio dei giorni che 
mancano a Natale - racconta Elena - 
Ci sono le porticine in cui si vedono 
gli elfi che preparano i regali, cucina-
no, ecc. mentre in un’altra zona si 
smistano milioni di lettere. Babbo Na-
tale lascia tempo ad ognuno e parla in 
ogni lingua del mondo, le conosce 
davvero e cerca di conoscerti e capire 
chi sei. A qualunque età, entrare dalla 
porta rossa per incontrarlo, apre 
un’emozione che ci riporta a quando 
eravamo bambini. Il villaggio è davve-
ro grande e pieno di sorprese. La Lap-

ponia e questi viaggi sono pura gioia”. 
E come non chiudere con un vero 
“Merry Christamas and Happy New 
Year a tutti nostri soci! - conclude 
Elena - Ogni viaggio è dedicato ai soci 
per far provare esperienze, abbiamo 
sede a Bernate Ticino e vi aspettiamo 
per le prossime avventure!”

dallo scopo di far provare delle vere e 
proprie esperienze ai nostri clienti - 
ci spiega - la Lapponia si caratterizza 
perfettamente per la foresta innevata, 
il contatto con la 
natura, la moto-
slitta,...”. E allora 
mettiamoci in 
viaggio... e andia-
mo a trovare 
Babbo Natale: “Si 
entra in un mon-
do davvero di-
verso dal nostro 
- spiega Elena 
Mauri - qui il rapporto uomo/natura 
è completamente diverso da quello 
che viviamo noi, il ritmo è più lento, il 

sole sorge per pochissi-
me ore, bisogna entrare 
davvero in contatto, an-
che fisicamente, con 
questo luogo magico. La 
percezione del tempo si 
dilata”. E forse, è davvero 
questo il segreto di Bab-
bo Natale per poter pre-
disporre i regali e le sor-
prese per milioni di 

bambini e bambine nel mondo. “Sicu-
ramente son luoghi decisamente 
freddi... Si passa dai -16 ai -35 gradi 
dell’inverno lappone, ma con gli indu-
menti giusti, termici, si può stare un 
po’ all’aperto. Si possono conoscere 
gli haski, le renne, la pesca,.... Che 
anche loro si adattano al ritmo della 
natura e delle ore di luce. Nel resto 
della giornata vi è il tempo della rela-
zione: il gioco, le sorprese, lo stare 
insieme, il far i biscotti di Natale, il 
conoscersi. Tutti insieme davanti a 
un divanetto senza la frenesia che vi-
viamo da noi”. Ma la ‘magia’ alle volte 
capita davvero: “Non è prevedibile, 
ma quando capita di vedere l’aurora 

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Amici del Presepio... si riparte
Ben tre episodi vandalici per l’associazione cuggionese

Sono ormai 20 gli anni di storia 
di questo gruppo di amici/ap-
passionati, ma la voglia di rin-
novarsi e ripartire, nonostante 

anche tante difficoltà, non manca. 
L’Associazione APC ‘Amici del Prese-
pio di Cuggiono’ è una realtà ormai 
nota e apprezzata anche al di fuori del 
paese. Una vera e propria eccellenza 
che, seppur si presenta pubblicamen-
te solo nel periodo di Natale, è attiva e 
organizzata sulla quasi totalità del-
l’anno. Questo 2023 è stato però, per 

to che l’associazione è molto impor-
tante per Cuggiono e per tantissime 
altre persone non solo di Cuggiono, 
quindi ci siamo prodigati per trovare 
una soluzione. La soluzione è arrivata 
grazie al sindaco Cucchetti e alla So-
cietà Agricola Tomasini, i quali hanno 
fatto di tutto affinchè la storia del-
l’associazione non finisse ed, anzi, che 
ripartisse con un nuovo slancio - In-
fatti a luglio l’associazione ha potuto 
ricominciare e la comunità potrà am-
mirare il presepio nella Basilica di San 
Giorgio Martire dalla mezzanotte del 
24 dicembre, così come il presepe al 
Cinema Teatro Brera di Inveruno”. 

loro, davvero molto particolare: 
“Quest’anno per l’APC Cuggiono è 
stato un anno molto complicato, di-
rei cruciale, a gennaio non avevamo 
più una sede per vari motivi, uno su 
tutti l’assenza della corrente elettri-
ca - ci spiegano - Da giugno sono 
iniziati gli atti vandalici nella sede del-
l’associazione (fino ad oggi 3!), questi 
atti di vandalismo hanno veramente 
minato la voglia dei membri dell’asso-
ciazione di continuare, troppi i danni 
e troppo lo sconforto. Ma in quei mo-
menti ci è arrivata la solidarietà di tut-
ta la comunità, che ci incoraggiava a 
continuare e a trovare una soluzione. 
Tanti cittadini ci hanno fatto sapere di 
essere disposti a fornirci supporto ed 
addirittura delle sedi provvisorie per 
poter continuare, altre associazioni di 
presepi, presepisti di tutta Italia e dal-
la Spagna si erano offerti di aiutarci 
così da poter ripartire. Abbiamo capi-

Dopo il Castello di Vigevano l’opera di Pierangelo Russo è ora esposta nella Basilica di San Martino a Magenta
Avveniristica e originale è l’opera ‘8.000.000.000’ dell’artista bernatese Pierangelo Russo. L’installazione, dopo il Castello di Vigevano, 
da lunedì 11 dicembre è esposta nella Basilica di Magenta. Un luogo suggestivo e carico di storia e fede che ospiterà l’opera composta 
da quattro sedie, la base delle quali sembra sciogliersi acuendo la differenza di altezza rispetto alla tavola apparecchiata. L’importa-
nte dislivello tra gli elementi porta inevitabilmente ad una riflessione che l’artista guida verso due differenti punti di vista: lo squili-
brio tra risorse disponibili e i consumi di una parte di popolazione che ha uno stile di vita non sostenibile. Mentre una seconda chiave 
di lettura la si può ritrovare nell’incomunicabilità tra le persone, espressa nella contrapposizione tra Betlemme e Babele. “La possi-
bilità di esporre in un luogo così emblematico – ci spiega Pierangelo Russo – è stata possibile grazie all'illuminato Don Giuseppe e al 
contributo dell'associazione Fucsina. Sarà spunto di riflessioni per i frequentatori della chiesa per tutto il periodo dell'avvento”. 

ASD Ticino: pacchi regalo
per aiutare nell’integrazione

L’ASD Ticino è una realtà davvero uni-
ca e molto stimata nel nostro territo-
rio. Il suo impegno è costante, per 
aiutare e permettere a ragazzi e adulti 
diversamente abili di giocare a calcio 
e nuoto, partecipando a tornei ed ini-
ziative di grande inclusione. In totale 
sono 41 i tesserati e be 20 gli atleti 
provenienti da diversi paesi della 
zona: Castano Primo, Cuggiono, Ar-
conate, Turbigo, Bernate, Santo Ste-
fano,.... In questo periodo pre-natali-
zio molti di loro sono impegnati 
presso ‘Il Gigante’ di Castano Primo 
per impacchettare regali e raccoglie-
re fondi: dalle 10 alle 19.30 fino al 24 
dicembre con alcuni loro associati.
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Cesti di Natale: il regalo che dona qualità e affetto
Intervista a Gianni Bennati, storico titolare dall’omonima storica azienda

Dal 1984 in Italia, ma anche nel 
mondo, i cesti di Natale Ben-
nati sono un marchio affer-
mato e riconosciuto. Un’azi-

enda familiare nata e sviluppata vicino 
ad Abbiategrasso, a Cassinetta di Lu-
gagnano, da ormai quarant’anni con la 
moglie Enza: sono arrivati a produrre 
oltre 400.000 cesti ogni anno: “Un 
esempio della ‘famiglia’ nell’imprendi-
toria - ci spiega - le piccole e medie 
imprese dove le attività come la no-
stra diventano un successo che nasce 
dall’aprire la mattina e lavorare per far 
crescere la propria produzione”. Fare 
impresa per Bennati non significa solo 
generare profitto, ma anche avere un 
impatto positivo, inseguendo dal pri-
mo giorno di attività il sogno di ren-
dere il mondo migliore, e quale mi-
glior momento per essere più buoni 
con chi è meno fortunato se non a Na-

Magenta che dona un sorriso 
alle famiglie locali che han 
bisogno. Quello che posso 
dire è aiutate, aiutate chi ha 

bisogno, aiutate 
gli altri”.  In que-
sto periodo il 
‘brand’ Bennati 
è quasi sinoni-
mo di cesti na-
talizi: “Il massimo comun 
denominatore è il ‘made 
in Italy’, uno dei tre mar-
chi più diffusi al mondo - 
racconta Gianni Bennati 
- Spesso noi italiani ce ne 

dimentichiamo, ma ormai è davvero 
un’opportunità incredibile. Anni fa 
c’era solo lo zampone e il vino, ora c’è 
tutto: formaggi, salami, salse, conser-
ve,.... E questi prodotti sono davvero 
molto richiesti nel mondo”. Perchè re-

tale? “Abbiamo iniziato l’azienda con il 
matrimonio con mia moglie Enza - 
racconta - abbiamo iniziato così, avu-
to tre figli, iniziato a produrre cesti e 
poterli espor-
tare nel mon-
do. Ora siamo 
anche società 
benefit, il Si-
gnore ci ha 
dato la fortuna 
di avere tanto 
e noi non pos-
siamo non aiu-
tare chi invece 
è più bisogno-
so ed è in difficoltà. Quest’anno, con il 
mezzo milione di pasti che doneremo, 
arriviamo a quasi due milioni di pasti 
donati. Non solo al Banco Alimentare, 
ma anche ad associazioni locali e del 
territorio come ‘Non di Solo Pane’ di 

galare un cesto? “Dare 30 euro in bu-
sta può far piacere - ci spiega Gianni 
Bennati - ora invece è bello il donare: 
con un gesto di 30 euro, ma percepito 
almeno di 50, si fa un gesto di relazio-
ne con i propri dipendenti. Un gesto 
di amicizia, un collega che ti dice ‘gra-
zie’ e vuole farti percepire il legame 
dell’amicizia”.  Lo spaccio aziendale è 
in  in Viale Lombardia 7 a Cassinetta di 
Lugagnano, in questi giorni, ovvia-
mente, preso davvero d’assalto.
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Rocco e la pizza ‘limited edition’ per le festività
In esclusiva per i lettori di Logos, il pizzaiolo ha ideato una ricetta speciale

Se ci chiedessero di chiudere gli 
occhi e immaginare un piatto, 
nei sogni di tutti ci sarebbe lei: 
la pizza! Che sia alta, bassa, 

bianca o farcita, è la regina della cuci-
na italiana. Immancabile sulle tavole 
di tutto il mondo, abbiamo voluto 
renderle omaggio con un’edizione 
speciale pensata in collaborazione 
con ‘L’arte della pizza’ di Vanzaghello. 
Rocco Palumbo, titolare e pizzaiolo,  

ca base margherita con pomodoro 
San Marzano e mozzarella fiore di lat-
te campana. Dopo la cottura, in uscita 
aggiungo il cappero di Pantelleria e le 
olive taggiasche per conferire quella 

spinta di sapori in dolce 
contrasto con la fre-
schezza del baccalà e del 
pomodorino giallo. Ulti-
mo tocco qualche foglio-
lina di basilico cristalliz-
zato, il mio personale 
tocco segreto. Gli ingre-
dienti sono stati scelti 
per comporre un’armo-
nia di gusto e per confe-
rire l’aspetto natalizio ti-
pico del periodo 
richiamando il bianco 

della neve e gli addobbi degli alberi di 
natale. Per noi è un vero orgoglio far 
conoscere la nostra pizza e con lei i 
nostri sogni!”

prima, il nostro personalissi-
mo fiore all’occhiello. Con il 
2024 il nostro sogno è diven-
tato realtà e si espanderà an-
cora”. Rocco oltre ai quotidia-
ni successi ottenuti dal suo 
locale, si è aggiudicato il pri-
mo posto nelle categorie 
‘pizza regionale, pizza più 
larga e pizza più veloce’ del 
Campionato Italiano Pizza in Tour 
dopo aver conquistato il gradino più 
alto del podio in diverse tappe, tra cui 
quella dello scorso maggio al Birrificio 
di Inveruno. Passione e tecnica che si 
uniscono a tanto studio e 
ingredienti di altissima 
qualità per creare dei 
veri e proprio capolavori 
gourmet. Ogni pizza è 
unica e racchiude una 
vera e propria esplosione 
di sapori. “Per questa oc-
casione non potevo non 
scegliere l’ingrediente 
principale del periodo di 
festa natalizio: il baccalà. 
Trasformato in ogni 
modo possibile e imma-
ginabile, è presente in tutti i cenoni da 
nord a sud – Rocco prosegue nella de-
scrizione della pizza limited edition – 
Ho scelto di cominciare con la classi-

ha preparato in esclusiva per Logos 
l’edizione natalizia del piatto più ama-
to da italiani e non. Una passione nata 
per esigenze lavorative che si è poi 
trasformata in un sogno, quello di 
aprire la propria pizzeria dopo tanti 
anni di lavoro da dipendente. Insieme 
alla moglie decide così di buttarsi e 
con tanti sacrifici e buona volontà  
apre ‘L’arte della pizza’ a Vanzaghello. 
“La semplicità è la chiave del successo 
– ci racconta Rocco – per le nostre 
pizze partiamo sempre dalla tradizio-
ne a cui aggiungiamo il nostro perso-
nale tocco. Puntiamo tutto sulla qua-
lità e ricercatezza della materia 

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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Natale

Opere, interventi, eventi: cosa ha segnato l’anno che va a chiudersi

Sabina Doniselli, sindaco di Boffalora
Il 2023 è stato un anno di grande lavoro e altrettante 
soddisfazioni, che ci ha visto impegnati in progetti 
ambiziosi. In concreto, è stato aperto il cantiere di 
riqualifica del Parco Mylius nelle vicinanze del Navi-
glio Grande e sono partiti i lavori di ampliamento del 
cimitero. Abbiamo concluso i lavori di rifacimento 
del tetto del centro anziani e alcune manutenzioni 
all’interno della struttura. A ottobre è stato inaugu-
rato il nuovo stabilimento Vetropack, un grande pro-
getto di investimento industriale che sta portando 
alla rigenerazione dell’area ex SAFFA. A livello sociale 
siamo riusciti ad attivare un importante progetto 
sportivo rivolto ai bambini e ragazzi dello spettro 
autistico. La sfida più grande 
per il 2024 sarà quella di ap-
provare il progetto definitivo 
del nuovo e moderno polo sco-
lastico e avviare i lavori di co-
struzione: a Boffalora Regione 
Lombardia ha assegnato ben 
8.728.208,00 euro.

Sara Bettinelli, sindaco di Inveruno
Possiamo ancora una volta guardare all’anno appena 
trascorso con soddisfazione e gratitudine.  A comin-
ciare dalla vivace partecipazione alla vita di comuni-
tà delle nostre Associazioni e dei tanti cittadini che 
hanno collaborato fattivamente e generosamente 
alle tante iniziative del nostro calendario. Anche 
quest’anno, aiutata da tre giorni di tempo splendido, 
la nostra bella Fiera ha visto presenze da record ed 
Inverart, che si è appena conclusa, ha ulteriormente 
alzato il livello della sua proposta culturale, con 
grande partecipazione di giovani artisti e di pubbli-
co. La realizzazione del nuovo plesso scolastico è in 
dirittura di arrivo; un altro motivo per essere rico-
noscenti. Dopo la realizzazione 
del T(h)ree Park in via Modi-
gliani, grazie ai fondi GSE ab-
biamo concluso l’efficientame-
nto di scuola e palestra a 
Furato. Ora, che il Natale porti 
serenità a tutti voi e alle vostre 
famiglie.

Marco Ballarini, sindaco di Corbetta
Un 2023 importante per il Comune di Corbetta che 
ha visto l’avvio di opere per un futuro migliore e più 
vivibile. Sono stati avviati i lavori per la realizzazione 
della pista ciclabile lungo la ex Statale 11 che colle-
gherà la frazione di Pobbia con il centro di Corbetta 
e che in futuro renderà possibile il collegamento 
Magenta - Vittuone.  E’ stata avviata inoltre la pro-
gettazione per la sistemazione della ex casa di riposo 
che diventerà un centro per terapie a media intensi-
tà per minori. Tra i programmi futuri rientra anche il 
piano di realizzazione della nuova palestra, di rifaci-
mento di quella della scuola secondaria e di un’oasi 
felina. Tutto questo senza lasciare indietro i nostri 
cittadini: l’ammini-
strazione anche per 
quest’anno è rima-
sta accanto alle fa-
miglie in difficoltà 
attraverso l’eroga-
zione di diversi 
buoni spesa. 

Fabio Merlotti, sindaco di Buscate
il 2023 è stato un anno decisamente positivo per i 
molti progetti avviati e quelli messi in cantiere. A ti-
tolo non esaustivo: • partita la costruzione della casa 
delle associazioni;  • in fase di definizione la pianifi-
cazione dei lavori di sicurezza idrogeologica del no-
stro territorio con il progetto SPUGNA; • in fase di 
definizione due project financing sul cimitero che 
prevedono la riqualificazione energetica ed edile 
dello stesso, con sistemazione dei colombari che sa-
ranno anche dotati di ascensori; • in itinere il piano 
di recupero dell'ex area Crespi, completamente bo-
nificata, che diventerà una logistica che riqualifiche-
rà completamente l'area, attualmente degradata, e 
porterà molti posti di lavoro; • 
riqualificazione di 2 aule della 
scuola materna per la didattica 
innovativa; • realizzazione di 
nuova area ricreativa presso il 
Parco Pratone, con giochi in-
clusivi; • manutenzione straor-
dinaria del verde pubblico.

Marina Roma, sindaco di Marcallo 
Sicuramente è stato un anno importante e di ripresa, 
decisamente impegnativo ma anche ricco di soddi-
sfazioni. Sotto l’aspetto delle opere pubbliche, socia-
li e associative c’è stato un grande entusiasmo che 
ripaga dopo le difficoltà e sofferenze del periodo del 
Covid. Il nostro impegno come Comune è stato im-
portante anche per poter gestire al meglio la parte 
legata ai contributi regionali e del PNRR, ma anche 
dei rincari delle materie prime. Tra gli aspetti che 
voglio però sottolineare è il progetto legato alla bi-
blioteca che, passo dopo passo, ci ha permesso di 
raccogliere fondi per attivare tanti progetti con i 
giovani; un percorso che ora inizia a camminare con 
le proprie gambe. Tra le soddi-
sfazioni vi è anche il sostegno 
ai progetti sociali con ben 
15.000 euro raccolti per l’acqu-
isto di un mezzo per i diversa-
mente abili. Insomma, di ‘rega-
li’ penso che quest’anno ce ne 
siamo fatti, come comunità.

Sergio Calloni, sindaco di Arconate
Il 2023 volge ormai al termine ed è tempo di reso-
conti. Abbiamo fatto tanto e tanto ancora c’è da fare, 
illustrerò solo alcune delle opere più importanti che 
sono state portate a termine oppure saranno con-
cluse nel breve. Fondamentale per la sicurezza è la 
conclusione del progetto di videosorveglianza e poi 
ancora la chiusura del progetto per l’ Auditorium del 
centro pensionati. Tra i progetti portati a termine 
rientra la riqualificazione di Villa Maggiolini, la ‘Casa 
della Musica’ e la realizzazione del progetto farma-
cia. E ancora il rifacimento totale dei 1300 punti luce 
del paese e la riqualificazione dell’Archivio comuna-
le. Sono i famosi “lavori che non si vedono” ma indi-
spensabili per il buon prose-
guimento della gestione 
comunale. Il pavimento di 
piazza Libertà è stato com-
pletamente riqualificato e pa-
rallelamente abbiamo incre-
mentato l’efficientamento 
energetico per Illuminazione.

Mariapia Colombo, sindaco di Bernate Ticino
Vorrei fare una premessa: il 2023 è stato l’unico pe-
riodo in cui il termine “emergenza” non ha fatto la 
sua comparsa Questo per ricordare la singolarità 
della legislatura 2019/2024.  Il 2023 è stato molto 
positivo. I lavori pubblici sono stati il fiore all’occh-
iello con diversi interventi che hanno valorizzato il 
nostro paese. Il turismo e il commercio hanno carat-
terizzato il 2023. L’installazione della ‘big bench’, la 
prima sul vasto territorio della città metropolitana 
di Milano e per la prima volta sono stati erogati con-
tributi per 200.000,00 euro agli esercizi commer-
ciali dei Comuni del costituito Distretto del Com-
mercio Altomilanese tra cui Bernate. Welfare e 
istruzione sono stati ambiti 
dove l’Amministrazione ha pre-
stato molta attenzione ponen-
do sempre al centro i bisogni 
delle famiglie: il servizio di asi-
lo nido, il bonus bebè, il soste-
gno economico alla scuola del-
l’infanzia parrocchiale. 

Susanna Biondi, sindaco di Busto Garolfo
Il 2023 è stato certamente impegnativo e complicato 
da molti punti di vista ma siamo comunque riusciti a 
sviluppare e completare molte attività. Particolare 
attenzione è stata rivolta a giovani e bambini dedi-
cando proprio a loro significativi progetti e inter-
venti. Tra le opere più rilevanti posso evidenziare il 
completamento della riqualificazione del plesso sco-
lastico “Don Mentasti”, il campo polifunzionale di Ol-
cella, la realizzazione degli spogliatoi del campo 
sportivo “Don Pier Torriani”.  Inoltre, la scorsa pri-
mavera, è stato inaugurato il Centro Polifunzionale 
di Olcella che ha immediatamente preso vita, sia per 
le proposte sanitarie sviluppate nell’ambulatorio 
medico, sia per le numerose 
attività di socialità attuate nel-
la sala principale.  E proprio al-
l’aspetto della socialità  rivolgo 
il mio pensiero, augurando a 
tutta la comunità che in queste 
Feste ci si possa arricchire di 
tanta buona socialità! 

Giovanni Cucchetti, sindaco di Cuggiono
Il 2023 è stato l’anno in cui finalmente abbiamo ini-
ziato a vedere il frutto di tante progettazioni e tanti 
studi ed è stato un anno, seppur tra molte difficoltà, 
molto positivo. Finalmente abbiamo concluso il col-
legamento ciclabile con Inveruno e si è iniziato a ri-
qualificare una porzione importante del nostro ter-
ritorio. Si sono avviati i lavori di restauro della 
Limonaia, sono stati assegnati i lavori di restauro re-
lativi al secondo piano di Villa Annoni. Abbiamo as-
segnato ai nostri commercianti un importante con-
tributo e stiamo valorizzando le loro attività grazie 
ad un importante finanziamento avuto nel 2023 
dopo aver costituito il Distretto del Commercio. A 
breve approveremo il proget-
to esecutivo del secondo lot-
to della circonvallazione e 
daremo inizio alla procedura 
di acquisizione dei terre-
ni. Continueremo sempre 
nell’organizzare eventi di 
qualità.

Abbiamo chiesto ai Sindaci del nostro territorio di sintetizzare cosa è stato per loro il 2023, tra opere fatte, obiettivi raggiunti, iniziative proposte, ma anche 
difficoltà superate. Allo stesso modo abbiamo chiesto loro una foto che rappresentasse cosa è stato questo intenso anno. Ecco le loro risposte:



Giorgio Braga, sindaco di Robecchetto
2023, un anno che ha visto la nostra Amministrazio-
ne lavorare con grande attenzione. Inclusione, que-
sto è il nostro valore guida, sul quale sono basate le 
nostre decisioni, lavorando insieme a tutte le realtà 
presenti sul territorio, dalla scuola, alla parrocchia, 
alle associazioni, alle attività commerciali e alle 
aziende. Esempi di cose fatte, oltre il normale ammi-
nistrare, ce ne sono tanti, ne cito alcuni: il centro 
estivo, la festa dello sport, il diritto allo studio e il so-
ciale, i bandi vinti come Città che Legge e Restiamo 
Insieme, la giornata del verde 
pulito e altri giochi nei parchi. 
Una particolare menzione va 
all’inizio dei lavori all’ex circolo 
agricolo che diventerà un cen-
tro dedicato ai bambini con 
problemi legati allo spettro 
dell’autismo. Riferendoci al 
2024, il regalo che vogliamo 
fare  è il nuovo parcheggio nei 
pressi del plesso scolastico.

Che queste vacanze natalizie possano essere mo-
mento di gioia e di felicità anche nel ricordo di chi ci 
ha regalato tanti momenti insieme. Che possa essere 
riflessione, tendere la mano e occasione di incontro 
e di attenzione verso gli altri . Dal punto di vista am-
ministrativo è stato un anno molto importante: ab-
biamo ottenuto cospicui finanziamenti e stiamo 
cantierizzando opere che faranno ancora più bella 
Castano. Lo skate park ormai terminato e  che a bre-
ve verrà regalato alla cittadinanza tutta ed in parti-
colare ai nostri ragazzi e poi il polo biblio museale, i 
lavori di sistemazione della Villa Rusconi la nuova 
palestra in via Acerbi, l’illuminazione pubblica sul ca-
nale e il nuovo parcheggio in 
via Giolitti. Tanti lavori che, 
con l’anno prossimo, potremo 
finalmente regalare a tutta la 
cittadinanza ; insomma è stato 
un anno importante ma come 
sempre c’è ancora tanto da 
fare. 

Giuseppe Pignatiello, sindaco di Castano
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Progetti e bilanci: i primi cittadini riassumono il 2023 appena vissuto

Dario Candiani, sindaco di Magnago
Il 2023 è stato soprattutto un anno di programma-
zione e lavoro per impostare la realizzazione del no-
stro programma. Molti dei risultati che si concretiz-
zeranno nel futuro, saranno frutto dei tasselli posti 
proprio in questi mesi, con un’attenzione costante e 
mirata. Come regalo ai cittadini, senz’altro l’impegno 
per dare vita al Polo Sanitario, oltre ad essere riusciti 
ad avere medici di medicina generale in numero suf-
ficienti a coprire la quasi totalità della popolazione. 
Proseguiremo, poi, con l’ultimazione dell’ampliame-
nto del cimitero di Bienate, quindi si darà avvio a 
quello di Magnago; ancora la riqualificazione del 
Parco Lambruschini e gli interventi di miglioria delle 
nostre piazze. Un occhio parti-
colare verrà dato alle iniziative 
in ambito sociale ed alle fami-
glie fragili e con disabilità. 
Senza dimenticare, infine, la 
sicurezza, altri miglioramenti 
al centro sportivo e ai campi da 
tennis e gli studenti.    

Natale

Arconte Gatti, sindaco di Vanzaghello
Il 2023, che si sta per concudere, è stato certamente 
un anno importante per Vanzaghello. Tanti, infatti, i 
servizi e gli interventi che hanno riguardato i diversi 
ambiti e settori (sportello legale, screening, rinego-
ziazione dei mutui, rinnovamento del cimitero, bor-
se di studio, ecc..., senza dimenticare i lavori in piaz-
za Sant’Ambrogio). E ancora le molteplici proposte e 
iniziative per e con la cittadinanza, promosse grazie 
allo straordinario apporto delle realtà associative e 
della nostra biblioteca. Ma anche nei 12 mesi che 
stanno per cominciare, ecco molti altri progetti, a 
partire dalla sicurezza con l’arrivo di due nuovi 
agenti; quindi, spazio all’inaugurazione del rinnovato 
stabile di Via Albarina, un’ope-
razione a costo zero per le cas-
se comunali grazie ad un co-
spicuo contributo, erogato da 
Regione Lombardia, che por-
terà all’interno del nostro ter-
ritorio nuovi servizi per la sa-
lute. 

Paola Rolfi, sindaco di Dairago
Il 2023 ha portato alcuni risultati significativi come il 
ritorno del Palio delle Contrade, la riapertura del 
campo sportivo, dove sono iniziati gli interventi di 
riqualificazione, la realizzazione di impianti fotovol-
taici su edifici pubblici. Sono stati piantati anche 
semi importanti come l’avvio del Distretto del Com-
mercio con Busto Garolfo e Casorezzo, la prepara-
zione del Consiglio dei Bambini e dei Ragazzi, le con-
venzioni con Il Parco del Ticino per la valorizzazione 
del Parco delle Roggie e con l’Istituto Mendel per in-
terventi finalizzati a un miglior decoro urbano. Sono 
convinta che questi semi potranno germogliare il 
prossimo anno, portando dei bei risultati per la no-
stra comunità. Un 
grazie a tutti, cittadi-
ni, associazioni, im-
prese per il loro impe-
gno per continuare a 
migliorare il nostro 
paese, renderlo più 
bello e attrattivo.

Luca Del Gobbo, sindaco di Magenta
Il 2023 è stato un anno estremamente positivo per-
chè abbiamo lavorato su due particolari progetti: il 
primo riqualificare e rilanciare la macchina comuna-
le (son arrivate 22 persone nuove); il secondo è stato 
mirato alla realizzazione degli obiettivi del nostro 
programma (la pista ciclabile, che collega a Corbetta; 
il nuovo ponte ciclopedonale su Pontevecchio; ri-
qualificazione alle scuole; iniziato un intervento sul 
cimitero di Magenta; abbattimento delle barriere ar-
chitettoniche). Abbiamo fatto un buon lavoro per la 
valorizzazione del commercio con tante iniziative, 
con grande attenzione all’anno del ‘colore Magenta’. 
Un ottimo lavoro quello rivolto al sociale per l’atte-
nzione alle persone meno for-
tunate:  affitto e utenze per fa-
miglie in difficoltà (circa 150). 
Grande centralità è stata ridata 
alla scuola e alla formazione. 
Per il 2024 sono molte le attese 
e vogliamo alzare ancora di più 
l’asticella.

Davide Garavaglia, sindaco di Mesero
Si conclude un anno fatto di traguardi raggiunti e 
progetti in fase attiva.  In tema di sicurezza si sotto-
linea l'organizzazione di pattugliamenti serali, l'ade-
sione alle iniziative del Patto Locale per la Sicurezza, 
la presenza della Polizia Locale nel corso delle mani-
festazioni comunali. Nel prossimo futuro si ritiene 
opportuno potenziare la rete del "controllo del vici-
nato" e valutare il posizionamento di telecamere, 
l’implementazione strutturale dei servizi congiunti 
interforze per il contrasto allo spaccio. Nell’ambito 
dell’istruzione invece è sottinteso che questa Ammi-
nistrazione dall'inizio del suo mandato elettorale ha 
pensato alla sicurezza e alla modernizzazione degli 
edifici scolastici. Si considera-
no strategici i seguenti obietti-
vi: il completamento della ri-
strutturazione dell'edificio 
esistente della scuola primaria, 
il miglioramento della sicurez-
za nelle scuole, la manutenzio-
ne delle strutture.

Fabrizio Allevi, sindaco di Turbigo
Diverse le sfide affrontate e tanti i progetti che han-
no visto la luce in questi 12 mesi o che diventeranno 
realtà nel 2024. Ad esempio, grande attenzione è 
stata data alla tutela dell’ambiente. Quindi, per 
quanto riguarda il  capitolo sicurezza: riqualificazio-
ne di un bene confiscato alla mafia in zona Belvede-
re, progetto ‘Turbigo Libera 2024’ e sono in dirittura 
d’arrivo i varchi. Ancora, ecco un finanziamento di 
90 mila euro (Distretto del Commercio), che servirà 
a riqualificare piazza San Francesco e via Allea e a 
potenziare la videosorveglianza. Senza dimenticare 
gli interventi di sistemazione della pavimentazione 
in porfido di parte delle vie Roma e Stazione, mentre 
prossimamente ci saranno il ri-
facimento di piazza Bonomi e 
la totale riqualificazione della 
‘Casa delle Associazioni’. Infine, 
stiamo lavorando per la riqua-
lificazione della Colonia e nella 
primavera 2024 verrà inaugu-
rato il nuovo centro sportivo.

Roberto Cattaneo, sindaco di Nosate
Un 2023 che si chiude positivamente. Le nuove figu-
re professionali, che hanno sostituito quasi per inte-
ro il personale comunale andato in pensione in que-
sti anni, si stanno sempre più affermando nei loro 
ruoli acquisendo competenze e professionalità. An-
che l’Ufficio Tecnico si sta finalmente allineando agli 
standard richiesti. Siamo stati in grado di rispondere 
a tutte le richieste della cittadinanza, anche a fronte 
di situazioni di difficoltà. Abbiamo mantenuto il con-
tributo alle famiglie che hanno bambini fino ai 13 
anni. Quindi, diversi sono stati gli interventi di ma-
nutenzione straordinaria sulle aree pubbliche (ad 
esempio la nuova staccionata in località parco Ma-
donna in Binda) di efficienta-
mento energetico sugli edifici 
pubblici. Ma sicuramente 
l’opera più significativa ha ri-
guardato il rifacimento totale 
dell’intera rete di illuminazione 
pubblica, con l’impiego della 
più moderna tecnologia led. 

Abbiamo chiesto ai Sindaci del nostro territorio di sintetizzare cosa è stato per loro il 2023, tra opere fatte, obiettivi raggiunti, iniziative proposte, ma anche 
difficoltà superate. Allo stesso modo abbiamo chiesto loro una foto che rappresentasse cosa è stato questo intenso anno. Ecco le loro risposte:
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Si chiude un 2023 di grande emotività che ci porta nel mondo sempre più complesso
Un anno di ripresa e ripartenza, sempre più digital

Cari lettori, anche per 
quest’anno è tempo di bilan-
ci, di prime constatazioni, di 
fermarsi a ripensare a quanto 

e cosa si è fatto. Vale nella vita quoti-
diana, vale anche per noi che, ogni 
giorno, cerchiamo di rac-
contarvi il territorio e il 
mondo. Il 2023 è sicura-
mente stato un anno di 
grandi ‘sali/scendi’, ripre-
se e cadute, ottimismo e 
pessimismo. In ogni am-
bito della vita si è passati 
dalla grande ripresa post 
Covid a nuovi problemi o 
drammi. In senso positivo 

come non pensare alla ripartenza di 
eventi e iniziative come da anni non si 
vedevano, l’avvio di nuove progetta-
zioni, l’apertura di nuove realtà com-
merciali e la volontà di far rete; in 
senso, purtroppo, più negativo il pro-
seguire della guerra in Ucraina, il de-
flagrare dello scontro tra Israele e Ha-
mas che infiamma il Medio Oriente. 
Ma tutto si può ampliare a più ambiti: 
i primi mesi dell’anno segnati da una 

siccità prolungata e 
storica; l’aumento ver-
tiginoso delle tempe-
rature (chiudiamo il 
2023 come anno più 
caldo da quando si 
hanno misurazioni), 
ma anche con la spe-
ranza di una vera tran-
sizione energetica. Se 
a livello sociale si assi-

ste sempre più ad un individualismo 
imperante (lo si vede nella quotidiani-
tà con gesti violenti e irrazionali, au-
mento della criminalità) così come a 
drammi familiari: la commozione per 
la morte della giovane Giulia Cecchet-
tin ci porta anche a considerare fem-
minicidi e violenze nel nostro territo-
rio. Ma vi è anche speranza: nuovi 
progetti culturali e sociali, sportivi. 
Ma soprattutto, la vera e grande rivo-
luzione: l’Intelligenza Artificiale. Che 
anche per noi, che lavoriamo con gra-
fica e comunicazione, sta iniziando a 
rivoluzionare il modo di operare e di 
cui, probabilmente, ancora ignoriamo 
la portata. Abbiamo tra le mani quanta 
più ‘potenza’ e strumenti per operare, 
come sempre, tocca a noi capire e 
scegliere come usarli. Tra i servizi, mi 
piace ricordare anche il nuovo servi-
zio di comunicazione (canale wha-

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

LA PRIMA DI LOGOS
Dedichiamo questa ultima co-
pertina dell’anno all’emozione 
dell’attesa, al sogno del Nata-
le... A quello che ci fa immagi-
nare, sperare e pensare che 
tutto si possa realizzare: so-
gni, desideri, speranze, pro-
getti. E quale modo migliore 
se non con un viaggio fino alla 
casa di Babbo Natale?
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tsapp) che abbiamo gratuitamente per 
portare l’informazione a tutti voi. Un 
grazie ai miei colleghi e collaboratori, 
sempre ‘visionari’ e pazienti, con cui, 
nel piccolo, proviamo a trovare il 
modo di scrivere una storia migliore.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it






